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ВОЗВРАЩЕНИЕ Н. В. ПОДГОРНОГО ИЗ ИТАЛИИ
После восьмидневного пребывания 

с , государственным визитом в Ита
лии по приглашению Президента 
Итальянской Республики Джузеппе 
Сарагата 31 января в Москву воз

вратился Председатель Президиума 
Верховного Совета ,СССР Н. В. Под
горный.

Вместе с Н. В. Подгорным в Мо

скву возвратились сопровождавшие 
его лица.

В аэропорту, украшенном госу
дарственными флагами Советского

Союза, Н. В. Подгорного и его 
спутников встречали К. Т. Мазуров, 
Д. С. Полянский, Д. Ф. Устинов и 
другие официальные лица.

(ТАСС).

О ПРЕБЫВАНИИ ИОСИПА БРОЗ ТИТО В СССР
По приглашению Центрального 

Комитета Коммунистической -пар
тии Советского Союза с 28  по 31 
января 1967  года в Советском Сою
зе находился с неофициальным визи
том Президент Социалистической 
Федеративной Республики Югосла
вии, Председатель Союза коммуни
стов Югославии товарищ Иосип 
Броз Тито.

Во время пребывания тов. И. Броз 
Тито в СССР состоялисБ беседы, в 
которых приняли участие с совет
ской стороны —  Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев, 
член Политбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров СССР тов. 
А. Н. Косыгин, секретарь ЦК КПСС 
тов. Ю. В. Андропов и другие; с 
югославской стороны —  Президент

СФРЮ, Председатель СКЮ тов. 
И. Броз Тито, секретарь исполкома 
ЦК СКЮ тов. М. Тодорович и дру
гие.

В ходе бесед, прошедших в от
кровенной, дружеской обстановке, 
стороны обменялись мнениями по 
вопросам советско-югославских от
ношений, а также по актуальным 
международным проблемам.

Отметив с удовлетворением ус
пешное развитие советско-югослав
ских отношений, обе стороны еди
нодушно заявили о своем стремлении 
и дальше расширять и укреплять, 
всестороннее сотрудничество между 
СССР и СФРЮ, активно бороться за 
дело мира и социализма во всем ми
ре.
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Щ Вчера в Васюганской экспеди- 
Щ ции произошло радостное собы- 
S  тие. На скважине Р-16 ударил 
g  мощный фонтан газа. Суточный 
S  дебит скважины 500  тысяч кубо- 
Е  метров. , Пробурила скважину 
g  бригада В. Г. Колчина, испыты'ва- 
в  ет бригада М. К. Каримова. Мыльд- 
Щ лшнекое месторождение еще раз 
Е  подтвердило свои запасы.
^  Этот фонтан тем более радостен, 
S  что 31 января экспедиция выцол- 
=  нила январский план проходки. 
Щ Задание было напряженным —  
g  3 .500  метров. Такого объема мы 
S  еще не бурили. Наши буровые 
S  бригады поработали неплохо. Кол- 
ё  лектиБ, руководимый- М. М. Нур- 
^  лыгаяновым, пробурил 1 .985 мет- 
g  ров при плане 1 .800 . Бригада 
g  В. Г. Колчина перевыполнила за- 
=  данив на 114  метров. Всего по эк- 
в  спйдиции - проходка составила 
g  3 .655  метров. Есть 15 5  метров 
£  проходки сверх плана! *
I  В. АНТОНОВ,
= секретарь партбюро Васюган*
€  ской экспедиции.

I этажи на селе
Еще совсем недавно автобус из 

Колпа'шева в рабочий поселок То- 
гур ходил без остановок в пути. 
Потом появилцсь, пассажиры, ко
торым надо было выйти на полдо- 
роге. Это были „ строите.чи. Они 
закладывали первые фундаменты 
под будущую центральную усадь
бу совхоза «Колпашевский». Те
перь здесь встали кирпичные 
двухэтажные здания. Вправо от 
дороги, поднялись ' производствен
ные строения.'Их возвел коллек
тив треста .«Томсксельстррй».

Первый год пятилетки коллек
тив е м у  закончил хорошо. Заказ
чикам сдано четырнадцать круп
ных объектов. Среди них —  меха
нические мастерские, инкубато
рий для птицефермы, который мо
жет выпускать за один цикл 180  
тысяч цыплят. Построено два жи
лых дома. План строительно-мон
тажных работ перевыполнен.

В юбилейном году коллективу 
строителей предстоит решить бо
лее серьезные задачи. В эксплуа-< 
тацию намечено сдать также че
тырнадцать объектов, но они по 
своему значению, объему и смет
ной стоимости солиднее прошло
годних. Главными заказчиками

е м у  являются совхоз «Колпа
шевский» и Нарымская государ
ственная селекционная станция. 
Для нее мы должны подготовить 
лабораторный корпус, два жилых 
дома, поставить телятник на 120  
голов, гараж на 25 машин. На 
центральной усадьбе совхоза «Кол- 
пашевский» строителям предстоит 
смонтировать водоснабжение и 
другие коммуникационные, соору
жения. Все это составит около 
20 процентов годового плана.

Кроме того, в самом Колпашеве 
мы подготовим к сдаче главный 
корпус комбината бытового обслу
живания, в котором разместятся 
фотография, парикмахерские, са
лон одежды и ряд других бытовых 
мастерских.

Если в прошлом году мы вы- 
полни.чи строительно-монтажных 
работ на 800  тысяч рублей, то 
нынче думаем довести их объем 
до одного миллиона ,ста тысяч 
рублей. Это будет нашим подар
ком 50-летиго Великого Октября.

н. чичков,
начальник Колпашевского 
строительно-монтажного уп
равления треста «Томсксель- 
строй».

Михаил Яковлевич Зудин — 
токарь инструментального це
ха завода «Сибэлектромотор». 
Он известен своим мастерст
вом. Его называют профессо
ром токарных дел. Все спорит
ся в его опытных руках. И он 

• всегда впереди: одним из пер
вых он закончил семилетку и 
был награжден орденом «Знак 
Почета». Сейчас он тоже впе
реди. Работает в счет 1968 го
да. Своим ударным трудом он 
подтверждает звание «Ударннк 
коммунистического труда», ко
торое ему присвоили также 
одному из первых на томских 
предприятиях.

Фото Ф. Хитриневича.
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т омичи-
Ш ЕН О Н О СЦ Ы по ПУТЕВКЕ РАЙКОМА
:Ж* 1952  году Ленин- 

ский райком пар
тии г. Томска напра
вил коммуниста Пет
ра Иннокентьевича Рач- 
ковского на завод «Ме
таллист». О тех пор 
прошло 14 лет. Пх мож
но было прожить по- 
разному. Для одних год
—  всего лишь 365 дней, 
из которых 52 — вы
ходные, отпускные и 
праздничные. Осталь
ное время —  на работе 
от звонка до звонка. 
Для других, подобно 
П. И. Рачковскому, год
—  это новые планы, 
интересные замыслы, 
споры и работа, которую 
любишь и. которой отда
ешь все силы.

На . «Металлисте» 
Петр Иннокентьевич на
чинал мастером алюми
ниевого цеха. Руково
дил жестяным цехом. 
Но поистине родным 
стал для него чугунно
литейный цех. Здесь 
Петр .Иннокентьевич 
трудится и по сей день.

Уйти на пенсию он 
мог еще два года назад.

Но стучать костяшками 
домино, когда где-то 
кипит работа, не захо
тел. И, как прежде, не
торопливо шагает он 
утром к проходной «Ме- 

•таллиста». Привычными 
движениями одевает. 

спецовку и готовит об
лицовочную землю., Ра
ботает без суеты —  ни 
одного лишнего, движе
ния.

В прошлом году за 
активное участие в вы
полнении семилетнего 
плана Петр Иннокенть
евич награжден орде
ном Ленина.

Несколько раз Петра 
Иннокентьевича избира
ли секретарем партий
ной организации завода 
«Металлист». Трижды 
был председателем ме
стного комитета. Его 
ценят, угіажают, любят.

И сейчас Петр Инно
кентьевич является за
местителем секретаря 
партийной организации 
завода, депутатом рай
онного Совета, предсе
дателем . группы содей
ствия народному конт

ролю. А вечерами зани
мается в двухгодичной 
партийной школе. Яв
ляется, кроме этого, 
председателем товарище
ского суда при до
моуправлении. Идут к 
нему соседи, со своими

заботами и неурядица
ми, идут за советом, за 
помощью. Знают: чело
век опытный, отзывчи
вый — никого не ос
тавит без внимания.

Л. ТРЕЕР.

Э. Я. Дерр и М. И. Штре- 
мель много лет работают ин- 
структорамн-доярками йа фер
ме учебного хозяйства Томско
го сельскохозяйственного тех
никума. Они трудолюбивы, 
очень любят свою профессию. 
За ними закреплено по 35 ко
ров. По группе Э. Я. Дерр в 
прошлом году получено 4.598 
килограммов молока от коровы. 
В группе, закрепленной за 
М. И. Штремель, надой моло
ка составил 4.585 килограммов 
на корову,

В юбилейном году Э. Я. 
Дерр и М. И. Штремель дума
ют также добиться хороших ре
зультатов. Сейчас надои моло
ка от каждой коровы их групп 
достигают 15 килограммов.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): М. И. Штремель и Э. Я. 
Дерр.

Фото в. Ефименко.

ТОИНЦЫ ДЕРЖАТ СВОЮ МАРКУ
Еще год назад на ряде ферм 

совхоза «Чаинский» животно
водство было отстающей от
раслью и приносило убытки. 
Чаинцы решили покончить с 

отставанием.
Начало положили животно

воды Тоинской фермы. Здесь 
создали прочную кормовую ба
зу, навели порядок на скотных 
дворах. Партийная организа
ция фермы заметно улучшила 
массово-политическую работу.

В январе юбилейного года 
ТОИНЦЫ вышли по надоям мо
лока на первое место в районе., 
Как и везде, доярки здесь име
ют в своих группах коров-ре- 
кордисток, средних и мало

удойных. Кормовой рацион на 
всех фермах одинаковый, а вот 
надои разные. На Майгинской

ферме надаивают по 6 —6,5 ки
лограмма молока в сутки от 
коровы, а здесь, на Тоинской — 
до ІО K W (orpaM M O B. Дело ока
зывается, не только в кормах. 
Тоинцы изучили индивидуаль
ные особенности коров, под
держивают образцовый поря
док. При кормлении животных 
доярки учитывают вес, молоч
ную продуктивность своих бу
ренок., Корма даются неболь
шими порциями, по 4—5 раз в 
день и всегда вовремя.

Особое внимание стали при
давать своевременной подго
товке к отелу. ■ За полтора-два 
месяца до отела коров запу
скают, сокращают дачу сочных 
и увеличивают норму грубых 
кормов, уменьшают число доен.

В прошлом году анализ си

лоса показал, что в нем почти 
не было каротина. Нынче 
корма также послали на ис
следование в Колпашевскую 
ветбаклабораторию. Оказалось, 
что каротина, минеральных и 
витаминных веществ в силосе 
содержится в пределах нормы. 
И все же животноводы вводят 
в рационы коровам витамини
зированный рыбий жир, а мо
лодняку — биомицин. Если в 
минувшую зимовку был боль
шой отход телят, то нынче па
деж ■— явление исключительно 
редкое.

Телятницы Ф. И. Полежаева, 
П. Д. Минаева и другие доби
ваются привеса телят до 800 
граммов в сутки. А в откор
мочной группе А. Васильева

среднесуточные привесы пре- =  
вышают 860 граммов. g

На ферме подобрался хоро- g  
ший коллектив доярок. Это =  
А. И. Вытоптова, Г. А. Лие- е  
пиньш, Е. И. Мухина, М. И. =  
Гоман и другие. Декабрьские g  
и январские морозы не снизи- g  
ли продуктивности — она ос- =  
талась почти на уровне летней. =  

Вступив в юбилейный год =  
Советской власти, животново- g  
ды решили надоить по 2.300 g  
килограммов молока от коро- =  
вы — на, 260- килограммов =  
больше, чем в первом году пя- g  
тилетки. g

А. КУНГУРОВ, і  
наш нештатный коррес- =  
пондент. g
Чаинский район. £

ПРОБЛЕМА О Т С Т А Ю Щ Е Г О
Комсомольско-молодежная брига

да- Саши Колегова заняла на 
манометровом заводе первое ме
сто. История ее создания приме
чательна. Механический участок 
девятого цеха долгое время счи
тался «середнячком».

—  Новички подве.чи. Не дотя
нули до нормы.

Это оправдание вошло в пого
ворку. Ею набили оскомину; Пы
тались разобраться в неудачах. 
Закрепляли молодых ремонтников 
за опытными рабочими. Но шеф
ство в большинстве случаев но-" 
сило временный характер; учени
ки и наставники часто менялись.

Ключ к успеху подсказ.ал, ком? 
сорт цеха Пьянков:

—  А не создать ли на-м на 
участке комсомольско-молодеж
ную бригаду? Пусть она работа
ет под девизом горьковчан: рядом 
с передовиком —  ни одного от
стающего.

Секретарь партбюро цеха Анд
рей Васильевич Грехов ухватился 
за эту мысль. Переговорил с на
чальником цеха Анатолием Афо
ниным, с коммунистами. Предло
жение комсорга^ понравилось 
всем. Вскоре участок разбили на 
две бригады. В одну из них подо
брали рабочих комсомольского 
возраста. Возглавил ее молодой 
коммунист Александр Колегов.

Вскоре в бригаде не стало от
стающих. Даже ученики-подрост
ки Панкин, Козлов, Мелков стали 
перевыполнять сменные нормы. 
Недавно все члены этой бригады 
приняли обязательство, посвящен
ное 50-летию Великого Октября. 
В нем есть такие пункты: выпол
нить план двух лет к славному 
юбилею, работать без брака, каж
дому повысить разряд, помогать 
друг другу.

В цехе гордятся делами этой 
бригады. Но почин не находит 
широкого распространения. Его 
как бы замкнули внутри бригады, 
В цехе по-прежнему рядом с пере
довиками можно встретить отста
ющие. Число их в иной месяц до
стигает 6 — 7 человек.

В декабре, например, молодой 
фрезеровщик А. Михайлов выпол
нил месячную норму всего на 
93 процента. Партийному бюро 
цеха этот результат был известен. 
Паренька за глаза поругали и 

, предложили мастеру • «лрисмот- 
реться» Кунему поближе. На этом 
и закончилась помощь отстающе
му.- .. . ■ ■ . ,

Станок А. Михайлова? соседству
ет со' станками т. Жарикова' 'и 
т. Сыщикова. Имена этих рабочих' 
известны цеху. Это передовики, со
ставляющие гордость той же ком
сомольско-молодежной бригады. 
Им ли не присмотреться к работе 
соседа, не оказать ему помощи 
дружеским советом! К тому же 
девиз: рядом с передовиком не 
должно быть отстающего! Но это 
золотое правило не переходит гра?- 
ниц бригады.

— Михайлов не в нашей брига
де, —  заявляет Жариков. —  Сам 
справится, расторопный. Ему. бы 
только научиться правильно рас
пределять время на подготовке 
инструментов.

Кто же будет учить его этому 
искусству? Грехов .осматривает 
цех, останавливает свой взгляд 
на ставом рабочем Ярулине.

—  Вот он знает, как надо это 
делать. Опыт у него большой, вы
работка завидная. Работает уже в 
счет августа этого года. Забыл 
только, за кем мы его закрепили. 
Не за Михаііловым ли?

Предположение секретаря парт

бюро оказалось ошибочным. У 
Ярулина вообще нет подшефных. 
Но о Михайлове говорит почти
тельно. По всему видно, что он не 
раз присматривался к его работе.

—  Парень старательный. Ему 
только овладеть инструментом. 
Для иного заказа у него даже не
обходимого резца не бывает. Вот 
и,бегает...

Все знают, почему у Михайло
ва низкая выработка, а практиче
ской помощи никакой. И оправда
ние при этом странное: молод
еще. Вот, мол, поработает годика 
два-три, тогда у него ' накопится 
полный арсенал «своего» инстру
мента,. выработается смекалка.

В том же месяце не выполнил 
своего задания токарь Геннадий 
Сергеев. О нем не скажешь, чтобы 
он слабо владел инструментом. 
Человек окончил ремесленное учи
лище, может выполнить любой за
каз.

—  Это верно, —  соглашается 
Грехов, но парень-то с ленцой.

' Один раз даже прогул совершил. 
Сейчас мы его в соседний цех пе
ревели. Там он на повременной 
оплате...

Рядом со станком Сергеева 
опять же работали ребята из ком
сомольско-молодежной бригады—  
Выглядовский, Николаенко, Рыба- 
лов. И никто не поинтересовался, 
откуда у парня взялось равноду
шие к работе.
: А процесс этот оказался слож
ным. Еще обучаясь в училище. 
Геннадий мечтал стать, сельским 
механизатором. В цехе, где он 
проходил практику, его встречали 
с холодком, без внимания к инте
ресам молодого рабочего. А когда 
окончил училище, ему по-прежне
му предоставляли простейшие за
казы, все еще смотрели на него.

как на ученика. Это вызывало у g  
Сергеева молчаливый протест, =  
который затем вылился в созна- g  
тельный прогул. g

Конечно, Геннадий во многом S  
неправ. Но нельзя снимать вину =  
и со старших товарищей. Приле- s  
пив к отстающему Сергееву ярлык g  
«лентяй», коммунисты в то же g  
время не заглянули в его душу, S  
не разглядели вокруг него обета- £  
новкй недоброжелательства. g

—  Там я чувствовал себя «чу- S  
Жаком», —  признается Генна- =  
ди й .. —  Отстал ли я, перевыпол- g  
НИЛ ли норму, вроде бы, до меня и g  
де.ча не, было. Одно только: «Эх, S  
ты, отстающий!» g

Если приглядеться, то можно £  
увидеть, что коммунисты цеха не- g  
дут работу с коллективом по ка- g  
кому-то одному раз и навсегда =  
установившемуся шаблону. Ни Щ 
новых мыслей, ни новых веяний. £  
Недавно здесь проходило партий- g  
ное собрание с вопросом «Об орга- g  
низации социалистического сорев- g  
нования в честь 50-летия Велико- £  
го Октября». Выступило на нем g  
5 человек. Но все речи сводились =  
лишь к общему одобрению. При Щ 
иной подготовке собрания навер- £  
няка нашлись бы новые мысли, =  
интересные начинания, примети- =  
ли бы и славный почин горьков- =  
чан о помощи отстающим. S

Необязательно, конечно, обсу- ~  
ждать опыт бригады Александра g  
Колегова на заседании партбюро. S  
Хотя это и стоило. Достаточно по- S  
говорить коммунистам с передови- g  
ками о шефстве над отстающими, g  
самим показать в этом деле при- S  
мер. Этого хватило бы, чтобы =  
увлечь людей новой формой со- g  
ревнования, расширить хорошее g  
начинание комсомольско-молодеж- S  
ной бригады. =

С. СТЕПАНОВ. Ш

В О Б Л А С Т Н О Й  И З Б И Р А Т Е Л Ь Н О Й  К О М И С С И И  ПО В Ы Б О Р А М  
В Т О М С К И Й  О Б Л А С Т Н О Й  С О В Е Т  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

I

Состоялось первое заседание 
областной избирательной ко
миссии по выборам в Томский 
областной Совет депутатов 
трудящихся, на котором рас

смотрены организационные во
просы.

Председатель комиссии С. Д. 
Сысоев познакомил присутствуй 
ющих с правами и обязанностя

ми областной избирательной 
комиссии, члены комиссии рас
смотрели и утвердили свой 
план работы на выборную кам
панию, распределили обязанно

сти.
Члены комиссии прослушали 

информацию о ходе выполне
ния мероприятий по подготовке 
и проведению выборов.
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НОВИНКИ ТЕХНИКИ НА СЛУЖБЕ ЧЕЛОВЕКА
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с  открытием в нынешнем году во Львове радиобиологической ла
боратории значительно расширится научная база Украинского инсти
тута физиологии и биохимии сельскохозяйственных животных. Сотруд
ники института будут заниматься в ней с помощью изотопов исследо
ваниями процессов, происходящих в организме животных.

НА СНИМКЕ: в радиобиологической лаборатории института. Оче
редной эксперимент гогговят кандидат биологических наук Николай 
Кисленко (справа) и старший лаборант Вячеслав Евминов.

Фото Б. іКриштула. АПН, январь 1967 г.

«ЭМРТ-2» электронная машина для расчета раскроя тканей уста
новлена в цехе подготовки сырья Ашхабадской швейной фабрики № 1 
(Туркменская ССР). Расчетчица Наташа Налитова управляет этой ма
шиной, которая за доли секунды производит сложные вычисления, 
отвечая на вопрос, сколько и каких изделий можно выкроить из куска 
материала с наибольшей выгодой, так, чтобы остаток материала был 
ничтожно малым.

Прежде на эту кропотливую работу расчетчики затрачивали много 
усилий и времени.

Фото С. Корытникова. АПН, 1967 г.
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М ЕСТО  С П Е Ц И А Л И С Т А
В СТАТЬЕ «Спутники; инициати

ва, поиск», опубликованйой в 
газете «Красное знамя» 14 ян

варя этого года, главный агроном 
Томского райсельхосуправления 
А. Тарасов высказал правильные 
мысли о роли специалист-ов сельско
го хозяйства в развитии колхозно
го и совхозного производства. Им 
предоставлены сейчас большие пра
ва, но .если они не будут искать й 
дерзать, польза от их работы будет 
невелика.

Скажу прямо: многие недостатки 
в развитии молочного животноводст
ва в хозяйствах нашего района во 
многом объясняются пассивностью 
специалистов. Никто из нас, работ
ников зоотехнической группы рай- 
сельхозуправления, не собирается 
себя выгораживать. И в нашей ра
боте немало промахов. Но все же 
колхозные специалисты ■ ближе к 
производству, им бы, как говорит
ся, и карты в руки. Но всегда ли 
они бывают на высоте своего поло
жения? Об этом мне и хотелось бы 
поговорить.

„Прошлый г-од. мы закончили- не
важно: план продажи молока госу
дарству колхозы района не выпол
нили. Это тем более прискорбно, что 
в долгу перед государством оказа
лись только два района в области—  
наш Асиновский да еще Парабель- 
ский. А ведь, надо сказать, в пос
леднее время дела в молочном жи
вотноводстве у нас вроде бы нача
ли идти на поправку: повысилась
культура труда па фермах, в кол
хозах стали больше строить, улуч
шилась работа по механизации жи
вотноводческих помещений. В 1965  
году план продажи молока госу
дарству мы перевыполнили.

В прошлом году продуктивность 
молочного стада резко снизилась. В 
целом по району мы недополучили 
на корову по сравнению с . преды
дущим годом 168  килограммов мо
лока.

Конечно, проще всего, как, кста
ти, это и делают некоторые колхоз
ные специалисты, сослаться на 
объективные причины: дескать, ле
то 1965  года было очень засушли
вым, и в хозяйствах не смогли за
готовить нужного количества кормов 
для скота, поэтому животные выш
ли на пастбища в очень плохом со
стоянии.

Согласен: это в немалой степени 
сказалось на продуктивности коров. 
Но разве только в этом дело? Ведь 
в прошлом году в большинстве кол

хозов по •существу не проявили ни
какой заботы о том, чтобы организо
вать подкормку коров в последние 
дни лета и осенью, когда пастбища 
скудеют. «Зеленый конвейер» полу
чил прописку по существу только в 
колхозе имени Ленина. В этом боль
шая заслуга главного зоотехника 
сельхозартели В. Корнева —  забот
ливого хозяина и инициативного 
специалиста. Он постоянно ищет и 
экспериментирует, старается, чтобы 
продуктивность скота из года в год 
повышалась. Кстати, в этом хозяй
стве для подкормки коров успешно 
применяют такую ценную молоко
гонную культуру, как кормовая 
брюква. В прошлом году ее сеяли 
10 гектаров. Два месяца подкарм
ливали коров корнеплодами. План 
продажи молока животноводы кол
хоза имени Ленина перевыполнили. 
Все лето и осень они лидировали в 
соревновании работников ферм за 
«большое молоко».

В других колхозах горох в смеси 
с овсом высевается, как правило, в 
ранние сроки, и потом его убирают 
на зерно. Плохо приживаются у нас 
корнеплоды. Много семян этих 
культур осталось в прошлом году 
неиспользованными. В некоторых 

колхозах "'Кормовую брюкву и тур
непс посеяли, а ухаживать'за посе
вами не стали и не получили ни
какого урожая.

Все специалисты у нас достаточ
но грамотные. Их не приходится 
убеждать в выгодности зеленого 
конвейера. Зимой и весной я не раз 
беседовал на эту тему со многими 
колхозными зоотехниками. Они охот
но соглашались, что «зеленый кон
вейер» нужен, но, когда наступило 
время сева, никто из них не проявил 
ни инициативы, ни настойчивости, 
чтобы организовать посев гороха с 
овсом для подкормки молочного ста
да. Они попросту пошли на поводу 
у руководителей хозяйств, а также 
агрономов, которым важнее всего 
было как можно быстрее выполнить 
план сева зерновых.

В прошлом году в колхозах на
шего района количество коров 
уменьшилось на 500 голов. Здесь 
мы, пожалуй, держим своеобразное 
первенство среди районов области, 
допустивших сокращение маточного 
поголовья коров.

Чем это объяснить? Только ли 
бруцеллезом? А где же тогда резер
вы для пополнения молочного стада? 
Их-то по существу и не оказалось. 
Племенному делу до сих пор во мно

гих хозяйствах уде.чяют очень мало 
внимания. Молодняк, как правило, 
воспитывается в плохих условиях, 
много его гибнет. В прошлом году 
только в одном колхозе «Россия» 
пало свыше 100 телят. Это также 
говорит об отношении зооветспециа- 
листов к своим обязанностям.

Каждое лето десятки коров в хо
зяйствах нашего района объедаются 
клевером и гибнут. Кого ту'т ви
нить? Только ли неопытных пасту
хов? Но ведь прежде, чем доверить 
тому или иному человеку колхозное 
стадо, специалист должен твердо 
знать, что коровы будут находиться 
в надежных руках. А у нас уже во
шло в практику, назначать пастуха
ми случайных людей. Причем часто 
случается, что перед пастбищным 
сезоном никто их не инструктирует. 
А потом в колхозе только руками 
разводят. Ведь нынешним летом у 
нас тоже погибло на клеверах око
ло 50 коров. Сколько только на 
этом мы потеряли молока! Да что 
уж там скрывать, видимо, и мы, ра
ботники райсельхозуправления, все 
еще мало вникаем в работу тех лю
дей, которые занимаются выращива
нием молодняка крупного рогатого 
скота.

Нынешнюю зимовку скота мы на
чали более или менее неплохо: во
время поставили скот в стойла, в 
большинстве хозяйств хорошо орга
низовали раздой коров. Каждую де
каду животноводы проводят конт
рольные дойки. Рационы для коров 
составляются в зависимости от их 
продуктивности. Лучше стали так- 
л:е готовить коров к отелу. Повсеме
стно налажено дрожжевание кон
центратов. Улучшена работа с до
ярками. Для них созданы зоотехни
ческие кружки, где они повышают 
свою квалификацию. Все это позво
лило нам в четвертом квартале не
сколько поднять надои в целом по 
району. И сейчас показатели у нас 
выше, чем они были в это же вре
мя в прошлом году.

И все же в некоторых хозяйст
вах,' таких, например, как колхозы 
«Коммунист» и имени Кирова, не 
учли уроков прошлого года,' боль
шие резервы для повышения про
дуктивности молочного стада здесь 
используются не полностью.

В сельхозарте.чи имени Кирова до
статочно кормов, помещения для 
скота* намного лучше, чем во мно
гих других хозяйствах, а вот надои 
здесь ниже, чем в целом по рай
ону. Все дело в том, что в этом кол

хозе нарушаются многие элементар
ные зоотехнические требования в 
содержании скота. Главный зоотех
ник этого хозяйства А. Ягунд в пос
леднее время стал примиренчески 
относиться к недостаткам, хотя, на
до сказать, он специалист опытный 
и знающий свое дело.

Главный зоотехник колхоза «КомѴ 
мунист» В. Смолин —  специалист 
с большим стажем работы. С пер
вого взгляда он производит впечат
ление энергичного работника. Но 
когда попристальнееприсмотришься 
к нему, то сразу же убеждаешься, 
что в его работе не хватает настой
чивости и целеустремленности. Не- 
дайнй мы . обратили его внимание' на 
то, что на одной из ферм колхоза 
«Коммунист». —  Минаевской 
неоправданно' низкие надои. Он стал 
доказывать, что все имеющиеся ре
зервы для повышения продуктивно
сти скота исчерпаны. Тогда началь
ник райсельхозуправления Н. Маст- 
proKj)B взял работу этой фермы под 
свой личный контроль. .Он съездил 
в Минаевку п убедился, что здесь 
неправильно организован раздой ко
ров. Недостаток устранили. За две 
недели надой на корову в Минаев- 
ке увеличился на 1 ,5  килограмма.

Какой вывод' я хочу сделать из 
Bcejo сказанноГ'О? '^Сейчас в нашем 
районе широко развертывается со
циалистическое соревнование за до
стойную встречу славного юбилея 
Советской власти. Молока решено 
продать в этом году государству 
почти на тысячу тонн больше, чем 
в прошлом году. Но мы не добьем
ся успеха, если доярки и скотники 
в своей повседневной работе не бу
дут получать квалифицированной 
помощи специалистов.

Сейчас мы уточняем, где разме
щать посевы «зеленого конвейера». 
Расчеты составлены по каждому 
колхозу и по каждой ферме. Пред
стоит также провести большую ра
боту по дальнейшему повышению 
санитарно-производственной куль
туры на фермах. Есть и другие не
решенные вопросы. Дел у колхозных 
специалистов немало. Вместе со спе
циалистами районного управления 
сельского хозяйства они должны 
возглавить соревнование работников 
ферм за увеличение производства 
продуктов животноводства. .

А. ЕНДЕРОВ, 
главный зоотехник Асиновского 
районного управления сельско
го хозяйств .̂ ч

12 м а р т а  — д е н ь  в ы б о р о в  
в Верховный Совет Р С Ф С Р  
и м е с т н ы е  С о в е т ы

А Г И Т А Т О Р  
или посыльный?

Это очень нелегко — быть 
агитатором. Во-первых, нужно 
самому много знать, во-вторых, 
требуется умение передавать 
эти знания другим. Второе, по
жалуй, труднее первого, пото
му что чаще всего агитатору 
приходится иметь дело не столь
ко с какими-то знаниями, 
сколько с идейными убежде
ниями.

Такая уж у агитатора рабо
та: все время с людьми. А у 
них, его слушателей, самые 
разные профессии, самый раз
ный образовательный уровень. 
Вот почему партийной органи
зации обычно так трудно подоб
рать агитколлектив, вот поче
му так важно, чтобы каждый 
агитатор соответствовал своему 
высокому призванию. Но по
добрать агитаторов —■ это од
но. Умело направлять их рабо
ту —■ задача не менее сложная 
и ответственная для любой пар
тийной организации. Эта зада
ча важна особенно сейчас, в 
дни подготовки к предстоящим 
выборам.

Томский подшипниковый за
вод — предприятие большое. 
На нем агитаторов, что в ином 
сельском районе, — 353. Бо
лее двухсот человек имеет 
высшее и среднее техническое 
образование. За каждым агита- 
тором-коммунистом закрепили 
двух-трех агитаторов-комсомоль- 
цев. Руководит агитколлекти
вом человек опытный •— мастер 
сепараторного цеха С. К. Афо
нин. На первый взгляд, все хо
рошо. Но выходит, что этот 
первый взгляд — обманчивый 
взгляд. Агитационно-массовую 
работу агитколлектив завода 
еще не начал. А если говорить 
другими словами, то понимает 
ее он не совсем правильно. 
Оказывается, здесь, на подшип
никовом заводе, подготовлена 
большая группа как раз не аги
таторов, а' тех самых посыль
ных, от которых перед выбо
рами требуется:

составить и проверить спис
ки избирателей;

приглашать избирателей на 
агитпункт;

прочитать им биографии 
кандидатов в депутаты.

Агитпункт на заводе отно
сится к числу постоянно дейст
вующих. Но секретарь партор
ганизации ремонтно-механиче
ского цеха В. В. Кожемякин 
говорит так;

—■ Еще рано, агитаторы нач
нут работать, когда скажут 
составить списки, а у нас еще 
дома не распределены.

Как видите, все начинается 
со слова «еще». Как будто о 
предстоящих выборах в Верхов
ный Совет РСФСР и местные 
Советы объявлено только вче
ра, а не двадцать дней назад, 
как будто у агитатора одна за
бота: составить списки. А кто 
же будет вести агитационную 
работу?

Нынешние выборы проходят 
накануне самого большого 
праздника в полувековой исто

рии Советской страны, значит, 
агитационная работа должна 
быть наиболее действенной и 
последовательной. О работе 
агитколлектива подшипникового 
завода этого никак не ска
жешь. Оправдание секретаря 
первичной партийной орга
низации ремонтно-.механиче- 
ского цеха настолько неубе
дительно, что заместитель 
секретаоя парткома завода 
В. Б. Гоц только руками 
развел: участки улиц давно
распределены между цехами, 
дома избирателей остаются 
прежними, чего еще ждать?

Агитпункт завода находится 
в клубе. В одном помещении 
с библиотекой. На стене — 
график дежурств. До 23 янва
ря дежурил роликовый цех, с 
23 по 29 — ремонтно-механи
ческий. Но это только по гра
фику так. В некоторые дни во
обще никто не дежурил. В 
книге дежурных последняя за
пись сделана 21 января. С тех 
пор целую неделю не появля
лись агитаторы ни роликового 
цеха, ни ремонтно-механиче
ского. Заведующий агитпунк
том мастер электроцеха В. С. 
Рычков, конечно, знает о таком 
отношении к дежурству, но, вид
но, тоже считает, что агитато
ры придут на агитпункт тогда, 
когда там уже будут, висеть 
списки избирателей, чтобы про
верить их.

План работы агитпункта за
вода не особенно насыщен ме
роприятиями, но и те, что в 
нем записаны, в основном сво
дятся к просмотру кинофиль
мов. Нет ни одного мероприя
тия, которое как-то было бы 
связано с жизнью завода, сво
его района, города. Наверное, 
по этой простой причине и из
бирателей не встретишь в агит
пункте. Если бы не выдавала 
книги библиотека, в нем сов
сем было бы тихо.

Что же думают агитаторы, 
почему они сами не проявляют 
беспокойства?

В. Д. Усков (ремонтно-меха
нический цех):

■— Выборы мы всегда хоро
шо проводили и нынче прове
дем. У избирателей я пока не 
был. еще нет кандидатов. О чем 
рассказывать людям?

Д. А. Яновский (заводоуп
равление): __ .....

— Вам сказали, что я аги
татор? Почему же до сих пор 
не освободили, я просил. Мие 
совсем некогда работать...'—  '

Все ждут. Не ждет одно 
только время. Дни идут. До на
чала выборов их остается все 
меньше.

Да, трудно быть агитатором. 
Особенно тогда, когда рабо
таешь по-настоящему. Не так, 
конечно, как на подшипнико
вом. Но надо думать, что пар
тийная организация этого заво
да уделит больше внимания 
агитколлективу. Агитатор все- 
таки не посыльный, агитатор— 
главное действующее лицо на
кануне выборов.

М. МИХАИЛОВ.

Зрители говорят 
«ХОРОШО!»

В зырянском кинотеатре «Ра
дуга» проходит фестиваль револю
ционных кинофильмов, посвящен
ный 50-летию Советской власти.

Зрители познакомились с филь
мами «26  бакинских комиссаров», 
«Залп «Авроры», «На одной пла
нете», «Сердце матери» и други
м и .,

По кинофильму «Сердце мате
ри» состоялась зрительская кон
ференция, на которой присутство
вало около двухсот человек.

Учительница средней школы
A. П. Хахалкина рассказала соб
равшимся об образе мужественной 
женщины-матери М. А. Ульяно
вой. О том, насколько удачно по
становщики ' фімьма отобразили 
подвиг Александра Ульянова, по
делилась своими мыслями учи
тельница Г. С. Коростелева,

Темам «И. Н. Ульянов —  борбц 
за народное просвещение» и «Ра
зоблачение антинародной сущно
сти ̂ самодержавия» посвятили свои 
выступ.чения зрители Г. А. Попы- 
лева и Э. А. Бургарт. Об образе,
B. И. Ленина говорили на конфе
ренции В. И. Ехлакова, П .^ . Ану-. 
фриев и другие. Кинофильм «Серд
це матери» получил высокую, 
оценку зрителей.

Е.-ПОЖИДАЕВА,
директор зырянского кино
театра «Радуга».

Л Е Н И Н У

посвящается
Недавно в зале М олчановскогв 

Д ом а культуры  состоялся тем а
тический вечер «Великий и про
стой», посвященный В. И. Лени
ну. С  беседой «Самый человеч
ный человек» выступил член 
районной' организации общества 
«Знание» Л. Сурков. Д иректор 
М олчановской восьмилетней шко
лы Н. Нестеров говорил о вопло
щении образа В. И. Ленина в изо
бразительном искусстве. Учени
цы М олчановской школы А . М ар
тын, К. Григорьева, К . Гептинг 
рассказали о картинах «Ленин 
провозглаш ает Советскую  власть», 
«Ленин у карты ГО ЭЛ РО », «При
ем крестьянских ходоков В. И. 
Лениным», написанных известны
ми художниками Серовым и 
Ш матько. С  глубоким вниманием 
собравш иеся прослуш али грамза
пись речей Ленина «Что такое 
^ в е т с к а я  власть», «О  трудовой 
Дисциплине», а такж е любимые 
Песни Ильича.

Ф. МЕДВЕДЕВ.

« И К А Р У С Ы »  
В С И Б И Р И

Ш оф еры  первого авто бусного  
п ар ка  Н оворибирска недавне 
п ы тали  вен гер ские  автобусы^ 
«И карус-180» и «И карус-556» .

— И сп ы тан и я зак о н ч и ли сь , — 
р а сск а зы в а е т  уп р авл яю щ и й  Ново* 
си бир ским  автом обильны м  тре* 
стом  А н дрей  Е в ту ш е н ко . — Води
те л и  и ко н д укто р а , работавш ие 
на « И к а р у с а х » , хорош о о тзы в а
ю тся  о н о вы х в е н ге р ски х  м аш и 
н а х . Мы сч и тае м , что  это  сам ы й  
соврем енны й ав то б ус  для круп- 
ньГх городов с больш им потоком 
п ассаж и р о в . Вен гр ам  уд ал о сь  

ск о н стр у и р о в ать  о тли чн ы й  салон .
В нем п росторны е п ло щ адки , мно
го свободного м еста  м еж ду си 
д ен ьям и . С алоны  « И кар уса»  те п 
л ы е , св е тл ы е , с  ш ироким  обзо
ром . «И кар усы »  полю бились пас- 
саж и рам -сиби рякам  и н ам , э к с 
п л уа тац и о н н и кам . Мы ж дем появ
лен ия э т и х  к р а с и в ы х , удобн ы х 
м аш ин на у л и ц а х  сибир ской  сто 
ли ц ы .

(А П Н ).

шнііііінііііііішііііііііішіііііііііііішііішііігшшшшшіііішіішііішііііііішиііііішшшшшіііпйішпшіііііііііііііпіішіітгашіпіііпііпшішшіішііііі
в  первой шеренге соревную

щихся в честь 50-летня Совет
ской власти идет коллектив уча
стка метчиков цеха № 3 Томско
го завода режущих инструмен
тов под руководством старшего 
мастера Владимира Ильича Ко
ровина. Многие станочники это
го участка выполнили произ
водственный план первого года 
пятилетки в ноябре прошлого го
да и сейчас успешно несут тру
довую вахту в честь юбилея Со
ветского государства.

НА СНИМКЕ: старший ма
стер В. И. Коровин и лучший 
оператор цеха М. Г. Шабалина. 

Фото в. Ефименко.

/ ІШР

По следам наших выступлений

«На по л пути»
Под таким заголовком в № 283 

нашей газеты была опубликована 
корреспонденция А. Палагеенко. В 
ней рассматривались вопросы ор
ганизации цехового хозрасчета в 
условиях подготовки к экономи
ческой реформе.

Как сообщила нам главныій 
экономист Томского завода рези
новой обуви И. Н. Никольская, 
статья «На полпути» обсуждалась 
на совещании цеховых экономи
стов.

Намечены мероприятия, кото
рые сделают более действенным 
внутризаводской хозрасчет. Для 
учета электроэнергии, воды, пара 
разрабатываются дифференциро

ванные нормы потребления, уста
навливаются счетчики во всех це
хах. Чтобы цехи знали себестои
мость своей продукции до получе
ния данных заводской бухгалте
рии, будет налажен более опера
тивный учет сырья и материалов.

В первом квартале произойдет 
расширение самостоятельности це
хов. Они смогут предъявлять друг 
другу штрафные санкции за не
своевременную поставку деталей 
или полуфабрикатов, за плохое ка
чество их, за не вовремя подан
ные заявки на поставку деталей и 
ремонт оборудования.

С целью укрепления цехового 
хозрасчета планируется организа
ция хозрасчетных участков.

П И С Ь М О П О Т Е Р Я Л - О Т В Е Ч А Й
в прошедшую навигацию для 

Усть-Чулымской сплавной конто
ры речники отбуксировали 1 .142  
тысячи кубометров древесины. 
Из плотов, которые транспорти
ровались по Чулыму, потеряно 
3 5 .821  кубометр. Да еще на 
Оби пущено по воле волн 6 .803  
кубометра. Убытки исчисляются 
более чем в полмиллиона рублей.

Казалось бы, речники, которым 
была вверена судьба плотов, дол
жны нести за них полную мате
риальную ответственность. Одна
ко этого не произошло. Сущест
вует условие, обязывающее реч
ников возмещать убытки цели
ком только при транспортировке 
леса по Оби. Если плот разбит 
на Чулыме, Обское пароходство 
уплачивает всего по рублю за 
кубометр, в то время как его се
бестоимость десять рублей.

Невольно возникает вопрос: 
почему возможно такое? Чулым 
впадает в Обь, рассыпанная дре- 
ресина тоже уносится в Обь, и 
какая разница между волнами 
этих рек? А вот разница между 
оплатой аварийного леса на Оби 
и Чулыме очень велика. Поэтому

и относятся речники к чулым
ским плотам порой безответствен
но.

Лес, выброшенный рекой на 
берега, через год теряет лучшие 
деловые качества. И отпускная 
цена ему уже не 13 рублей за 
кубометр, а только 3.

Договор с Обским речным па
роходством предусматривает, что 
после окончания буксировки акт 
подписывает тот, кто сопровож
дает плот. Но ведь это противо
речит уставу водного транспорта 
и логике вещей. Акт должен со
ставляться и подписываться по
лучателем древесины. В навига
цию 1966  года на реке Чулыме 
не было составлено ни одног.о 
акта прибытия, который подпи
сали бы те, кому предназначалась 
древесина.

В ноябре прошлого года ком
бинат «Томлес» и Обское речное 
пароходство подписали соглаше
ние об окончании' навигации.. Но 
Усть-Чулымская сплавная конто
ра не получила с речников 
5 6 .676  рублей за потерянную 
ими древесину. Пользуясь тем, 
что соглашение уже подписано.

речники возвратили иск и за по
терю сплавного такелажа более 
чем на три тысячи рублей.

И еще одно совершенно недо
пустимое явление имело место в 
практике Обского речного паро
ходства, Пристань Колпашева за
ключила в прошлую навигацию 
договор с Колпашевским горпром- 
комбинатом на поимку аварийно
го леса. Пристань продает этой 
организации древесину по цене 
дровяных сортиментов.

t
Но ведь пристань не является 

владелицей этого леса. И не име
ет права продавать его. Такое 
разбазаривание древесины нанес
ло Усть-Чулымской сплавной 
конторе убыток в сумме 9.565' 
рублей.

Приведенные факты свидетель
ствуют о том, что необходимо 
изменить сложившиеся отноше- 
н'ля между отправителями леса 
и речниками. Нужно, чтобы Об
ское пароходство несло полную 
материальную ответственность за 
древесину как на Оби, так и на 
Чулыме.

В будущем следует отменить

пункт договора, по которому акт 
окончания буксировки плотов 
подписывает только старший со
провождающий.

А. ЛЮТЫХ, 
председатель группы народ
ного контроля Усть-Чулым
ской сплавной конторы.

И. ЖУКОВ, 
юрисконсульт.

о т  РЕДАКЦИИ; Мы попро
сили прокомментировать это 
письмо заместителя начальника 
комбината «Томлес» по сплаву 
И. И. Иванова.

— Эти вопросы давно вол
нуют комбинат «Томлес», — 
сказал тов. Иванов. — Лет 
шесть или семь существует по
ложение, по которому речники 
расплачиваются за потерянную 
древесиру на Оби и Чулыме по 
разным расценкам. Мы неодно
кратно предлагали пересмот
реть это положение, но пока 
Министерство лесной, целлю
лозно-бумажной и деревообра
батывающей промышленности 
оставляет наши просьбы без 
внимания. Потери леса на Чу
лыме велики. И речники пока 
очень легко отделываются.

Л І І І

^  ж ®

Щ

Галина Николаевна 
Сивкова закончила Том
ский политехнический 
институт пять лет на
зад и потом работала 
три года на заводе 
«Сибтяжмаш» в Крас
ноярске. Но потянуло 
обратно в Томск, и вот 
уже второй год Галина 
Николаевна работает 
на манометровом заво
де.

Она узнала завод, в 
завод узнал ее. После
довательная и настой
чивая, она всегда до
бивается задуманного. 
Она не любит неза
конченных дел. И осо
бенно их не должно 
быть в работе ведуще
го технолога по разра
ботке электроконтакі- 
ного термометра. Это 
— один из самых слож
ных приборов, которые 
будет выпускать завод 
8 пятилетке.

Фото с. Ланцмана.
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ЗАМОРОЖЕНА... СОВЕСТЬ
п о ч г м  у  с р ы в а ю т с я  с р о к и  с т р о и т е л ь с т в а  
к у л ь т у р н о - 6  ы т о  в ы X о б ъ е к т о в  в л е с п р о м х о з е

Лесозаготовители Ореховского лес
промхоза собирались 49-ю годовщи
ну Октября отпраздновать в стенах 
нового клуба. Но надежды не оправ
дались. В этот знаменательный.день 
не было слышно ликующих возгла
сов, звона литавр в новом храме 
культуры. Строители, испытывающие 
уже не в первый раз неловкость пе
ред ореховцами, снова мило извини
лись и заверили, что будут в новом 
клубе праздновать вместе Новый год.

Но воУ вступил в свои права вто
рой год пятилетки. Только двери клу
ба так и не распахнулись. Обещания 
строителей лопнули, как мыльные 
пузыри. Сдать объект в эксплуата
цию совершенно невозможно: кругом 
много недоделок, в стенах клуба 
впору волков морозить.

Стремился выяснить у прораба 
стройучастка тов. Кашина, почему 
заморожен объект и когда он будет 
сдан в эксплуатацию, но вразуми
тельного ответа не получил. Не дал 
его и начальник строительного уп
равления X: 24 тов. Воронов. Клуб 
ими забыт, и сейчас на строительстве 
его не увидишь ни одного хотя бы 
случайно пришедшего сюда строите
ля.

—  Нет тепла, —  говорит Кашйн. 
—  В холодном помещении мы не мо
жем устранить недоделки, вести от
делочные работы.

Морозы сковали все дальнейшие 
строительные работы в клубе. И не 
только в нем. Недалеко от него стоит 
недостроенным большое здание боль
ницы. Долгое время было «замороже
но» здание магазина. Только лишь 
недавно к нему подвели теплотрассу 
от котельной школы, и магазин с ве
ликим трудом сдан в эксплуатацию. 
Морозы теперь стали у строителей 
своеобразным «спасательным кру
гом», за который они цепляются, 
когда оправдываются, почему не го

тов тот или иной объект. Однако мо
розы-то тут ни при чем. Объекты «за
морожены» по вине самих строите
лей. К ним до сих пор не подведена 
теплотрасса.

—  Была бы теплотрасса, —  взды
хает прораб Кашин, —  мы в корот
кое время подготовили бы к сдаче 
клуб и больницу.

На месте теплотрассы выры
та глубокая траншея, которая 
сейчас завалена снегом, и на месте 
котельной выросли пока что одни 
стены. Из 26 тысяч рублей строи
тели освоили не больше половины. 
Именно теплотрасса-то и явилась 
сейчас своеобразным камнем претк
новения. Но ЭТОТ' камень прет
кновения не вырос сам по себе. Кто 
же его воздвиг?

—  Строители. И только строите
ли! —  во весь голос заявляют руко
водители Ореховского леспромхоза.

—■ Ореховские руководите.ти! —  
в свою очередь парируют из строи
тельного управления.

Иван кивает на Петра... А ведь с 
обеих сторон вложили по доброму 
кирпичу в этот своеобразный мону
мент бесхозяйственности. И первы
ми, конечно, руководители леспром
хоза. Когда полным ходом шло 
строительство клуба и больницы, им 
уже тогда нужно было подумать о 
теплотрассе, включить ее ; в титуль
ный список, запросить средства на 
строительство. Но заказчик понаде
ялся на котельную школы, планиро
вал с помощью ее отапливать строя
щиеся объекты.

Такими надеждами поначалу жи
ли и строители. Но потом все же сде
лали реальный вывод, что котельная 
школы будет подобна мухе, силящей
ся поднять слона. И решили строить 
новую котельную.

На место строительства в один из 
теплых дней прибыли начальник

стройуправления т. Воронов, предста
витель комбината «Томлес» т. Гла- 
зачев и руководители Ореховского 
леспромхоза. Разговор был коротким. 
Глазачев заверил, что комбинат от
пустит на строительство деньги. Во
ронов в этот же день дал команду 
начать строительство теплотрассы. 
Вскоре глубокая траншея прорезала 
одну из главных улиц поселка. Од
ним концом она подошла почти,к клу
бу, другим —  к месту будущей, ко
тельной. А дальше, как говорят сами 
строители, дело застопорилось, вы
сокий накал работ спал.

Прораб Кашин, ответственный за 
это строительство, объясняет срыв 
работ тем,' что не отпустили своевре
менно средств. Глазачев пообещал 
их и уехал, а руководители, дове
рившись его обещаниям, успокои
лись. И только тогда, когда работы 
на теплотрассе замерли, они поспеш
но включили ее в титульный список, 
а к концу года комбинат отпустил 
средства.

Безусловно, нерасторопность, мед
лительность заказчика тоже вредили 
делу. Но строительство теплотрассы, 
по мнению Воронова, задохнулось не 
по этой причине.

—  У нас не было в наличии не
обходимых труб, —  пояснил он при 
встрече.

—  Неправда, —  опроверг позже 
довод Воронова . главный инженер 
Ореховского леспромхоза Г. Машу- 
ров. —  Трубы были...

Что же тогда помешало довести до 
конца строительство теплотрассы?

А ларчик открывается просто... 
Приближался конец года. В этот пе
риод в некоторых организациях, как 
никогда, ,задумываются о выполне
нии плана, принимают необходимые 
меры. Концы с концами думали по
скорее свести и руководители строй
управления № 24 . Они бросили все

силы на более крупные объекты, на 
которых была во.зможность освоить 
больше средств. Ведь кому не ясно, 
что работу строителей оценивают по 
количеству освоенных средств: спол
на освоил —  хвалят, а не освоил —  
не приголубят.

Погоня только за освоением 
средств уже не в первый раз приво
дит к такому положению, когда отде
лочные работы уходят на задний план 
и объект остается «замороженным» 
в течение длительного времени. По
добная история повторилась и в Оре
хове. За проведение основных круп
ных работ (возведение фундамента, 
стен, перекрытия) строители сорва
ли с заказчика львиную долю. А от
делочные работы, теплотрасса не обе
щают большой отдачи, и строители 
от них отступились.

Вот так с легкой руки отдельных 
руководящих людей и «законсервиро
вано» теперь большинство объектов 
в поселке OijexoBe, на строительство 
которых потрачены сотни тысяч 
рублей. Сотни тысяч рублей не при
носят людям никакой пользы. .И со
вершенно правильно, хотя и жестко, 
сказал один из строителей, когда мы 
обходили забытые объекты:

—  Здесь заморожены не объекты, 
а наша совесть...

И слова эти, конечно, адресованы 
не столько к самим строителям, ко
торые на морозе кладут кирпичи, 
сколько к руководителям стройуправ
ления, сидящим в тиши кабинетов. О 
совести строителя пора бы повести 
принципиальный и острый разговор. 
О ней здесь забыли и никто не на
поминает. Руководители СУ-24 из
давна привыкли «снимать сливки», 
то есть добиваться выполнения пла
на за счет освоения средств на круп
ных видах работ; Никто до сих пор 
не уделяет внимания концентрации 
сил на одном объекте и завершению

отделочных работ к указанному до
говором с заказчиком сроку.

Много лучшего желает качество 
выполненных работ. Руководители 
строительного управления были оза
бочены только одним: как бы побы
стрее спихнуть объекты с рук.

Спихнуть с рук... Эта «болезнь», 
очевидно, стала неизлечимой. Прораб 
тов. Кашин до сих пор бегает по ка
бинетам конторы леспромхоза и уго- 

'варивает ореховских руководителей 
подписать акт по приему водопрово
да. А ведь он сделан по принципу: 
тяп-ляп, как говорится, курам на 
смех. Только ореховцам не до смеха. 
Многие колонки разморожены и не 
работают. Когда мы разговаривали с 
главным инженером леспромхоза 
тов. Машуровым о водопроводе, в ка
бинет со слезами ворвалась женщи 
на:

—  Что нам делать? Дом затопля
ет...

—  Снова где-то разморозило тру
бы, —  с огорчением вздохнул инже
нер. —  Надо принимать меры...

Качество построенного водопрово
да налицо. Его пришлось отключить. 
Он бездействует. А ведь на строи
тельство израсходовано почти 17 ты
сяч рублей. Плакали денежки...

Никого не волнует строительство 
в Ореховском леспромхозе. Даже за
казчик пошумел, пошумел да и от
ступился. В новом году строители 
настрочили новые обещания: вот,
мол, отстроим котельную, теплотрас 
су и пустим в ход все «заморожен
ные» объекты. Даже по опти 
мальным подсчетам прораба Кашина 
строительство теплотрассы может до
тянуться до лета, а сроков пуска ко
тельной вообще не могут назвать.

Клуб, больница, водопровод, теп
лоснабжение —  все эти объекты бы
та очень нуягны лесозаготовителям, 
но строители и в новом году не спе
шат.

Вопрос упирается в стиль работы 
всего строительного управления, в 
совесть его руководителей. При этом 
снова вспоминаются слова того же 
рабочего:

—  Совесть заморожена.
И в этом теплотрасса не поможет. 

Нужны другие средства обогрева.
В. ИВАНОВ.

Первомайский район.
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Жители Демократической Республики Вьетнам полны 
страну от американских варваров. решимости защитить свою 

(Фото ВИА—ТАСС).

РАДОСТНОЕ СОБЫТИЕ
КАРАЧИ, 31 января. 

(ТАСС). «Радостным , событи
ем» называет газета «Морнинг 
ньюс» подписание в Москве 
тремя великими державами до
говора, запрещающего вывод в 
космическое пространство объ
ектов с ядерным оружием и ис

пользование Луны и других не
бесных тел для создания воен
ных баз. Договор, подчеркивает 
газета, оздоровляет космос. 
Подписавшие договор державы 
будут использовать космос 
только в мирных целях.

ПРАВИЛЬНАЯ П О ЗИ Ц И Я
х а н о й , 31 января. (ТАСС). 

Центральные вьетнамские га
зеты подробно излагают заяв
ление Советского правитель
ства в связи с опасными тен
денциями возрождения милита
ризма и нацизма в Западной 
Германии.

«Мы горячо поддерживаем 
правильную позицию, изложен
ную в заявлении Советского 
правительства, •— пишет газета 
«Нян зан». — Наш народ стоит

В Ы З О В  С О В Е С Т И  
Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А

ВАРШАВА, 31 января. 
(ТАСС). Председатель админа- 
стративногр комитета города 
Ханоя д-р Чан Зуй Хни? в бе
седе с корреспондентом агент
ства ПАП во Вьетнаме заявил:

Американская авиация уже 
17 раз бомбила столичный рай
он, выбирая целью жилые 
кварталы, разрушая и сжигая 
сотни домов, вызывая человече
ские, . жертвы преимущественно' 
среди стариков, женщин и де
тей. Белый дом и Пентагон от
рицают эти преступления, а 
это означает, что они ' боятся 
мирового общественного мне
ния, подчеркивает Чан Зуй 
Хынг. Эти преступления явля
ются вызовом, брошенным со
вести человечества.

С момента начала американ
ской эскалации во Вьетнаме, 
отметил мэр Чан Зуй Хынг, 
наш город живет в состоянии 
боевой готовности. Мы считаем 
своим долгом усиливать наш 
оборонный потенциал, охранять 
здоровье и поднимать мораль
ный дух трудящихся Ханоя. 
Бытовые условия города зача

стую трудны, но удовлетвори
тельны. В основном мы закон
чили рассредоточение промыш
ленных цредприятий и населе
ния, особенно детей и стариков, 
обеспечив им нормальную 
жизнь в деревнях. Цены, как 
правило, не повышались. До
ставка продовольствия прохо
дила в тяжелых условиях, но 
никогда не прерывалась. У нас 
нет черного рынка. '

Все без исключения жители 
Ханоя осознают свои задачи 
в борьбе за независимость и 
свободу, говорит в заключение 
Чан Зуй Хынг. Американские 
агрессоры, по-видимому, будут 
нас атаковать с возрастающей 
силой, будут продолжать бом
бардировки нашего города. Мы 
готовы к этому.- Силами частей 
регулярной армии и корпуса 
самообороны мы. сбили в прош
лом, году 53 вражеских само
лета. Опираясь на опыт оборо
ны в 1966 году, мы продол
жаем совершенствовать органи
зацию самообороны Ханоя и 
окрестных деревень.

БЕСЧИНСТВА ПРОДОЛЖАЮТСЯ
УЛАН-БАТОР, 30 января. 

(ТАСС). 28 января с. г. в Пеки
не, на улице, где находится 
посольство МНР, вновь собра
лась группа китайцев и рас
клеила на тротуарах улицы и 
стенах противоположного зда
ния провокационные призывы 
на монгольском и китайском 
языках, содержащие злостные 
выпады против монгольского 
народа, нашей партии и прави
тельства, против нерушимой 
братской дружбы монгольского 
и советского народов, передает 
агентство Монцамэ.

Сегодня министерство иност

ранных дел МНР заявило по 
этому поводу посольству Китая 
в МНР решительный протест и 
потребовало немедленно поло
жить конец попустительствам 
подобным выходящим из ряда 
вон грубым действиям, направ
ленным, против монгольского 
народа и Монгольской Народ
ной Республики, наказать ви
новных и немедленно принять 
соответствующие меры по обес
печению нормальной деятель
ности и безопасности посоль
ства МНР в Пекине в соответ
ствии с нормами международ
ных отношений.

Своевременное предостережение
БЕРЛИН, 31 января. 

(ТАСС). Заявление Советского 
правительства в связи с угро
зой возрождения нацизма и ми
литаризма в Западной Герма
нии всті^етило горячую под
держку и одобрение у . населе
ния ГДР. Газеты посвящают 
этому важному документу пере
довые статьи.

Заявление Советского прави
тельства, которое предупреж
дает народы мира об опасно
сти неонацизма в ФРГ, подчер
кивается в передовой статье 
газеты «Нойес Дойчланд», об
ращено' к тем, кто, как и 34 
года назад, ■ не желает понять 
угрозы неонацизма. Она нахо

дит свое выражение не только 
в росте влияния неонацистской 
национал-демократической пар
тии, но и в официальной поли
тике правительства Кизингера. 
Предупреждение Советского 
правительства носит очень ре
шительный и конкретный ха
рактер, ибо уже сейчас в Фе
деративной Республике соз
дается материально-техниче
ская база собственной ракетно- 
ядерной промышленности.

Газета называет заявление 
«научным документом, который 
отличается большой достовер
ностью и «неопровержимостью 
фактов».

НАЦИОНАЛЬНЫЕ 
Н А  С Л У Ж Б

АЛЖИР, 31 января. Коррес
понденты ТАСС А. Богомаз и 
В. Корзелев передают: Алжир 
сделал еще один важный шаг 
по пути установления полного 
контроля над своим основным 
богатством — нефтью. Нацио
нальное общество по транспор
тировке и сбыту-нефти и газа 
(СОНАТРАШ) скупило все 
акции «Бритиш петролеум ком- 
пани» в Алжире и стало вла
дельцем четвертой части всех 
заправочных средств и стан
ций на своей территории.

Вместо примелькавшейся зе
леной надписи «БП» появится 
новая — «Ш» —̂ символ
СОНАТРАШ. Вдобавок к 350 
заправочным станциям, остав
шимся от «БП», алжирское об
щество построит вскоре еще 
75 станций.

СОНАТРАШ приобрел так- 
10.4 процента акций круп

нейшего нефтеперегонного за
вода «Рафинери д’алнге», при
надлежавших «Бритиш петро
леум». Доля акций националь
ного алжирского общества в 
этом предприятии, которым по-

Б О Г А Т С Т В А -  

У А Л Ж И Р А
ка владеют частные иностран
ные нефтяные монополии, воз
росла до 20,4 процента.

Соглашение между СОНАТ
РАШ и «БП» не явилось нео
жиданностью. Переговоры о 
создании национальной алжир
ской сети распределения нефте
продуктов На' собственной тер
ритории начались еще в октяб
ре 1966 года. Сфера распреде
ления оставалась тем послед
ним участком, где монополия 
иностранных нефтекомпаний 
была безраздельной. Теперь ей 
пришел конец. Созданное в 
1964 году в связи с началом 
строительства нефтепровода 
Хасси—Мессауд — Азрев на
циональное общество СОНА
ТРАШ давно вышло за свои 
первоначальные рамки. По
лучив дотацию от правительст
ва. оно ■ постепенно стало серь
езным конкурентом частных 
иностранных компаний в обла
сти разведки, добычи, тран
спортировки, а с сегодняшнего 
дня — и распределения нефти 
и нефтепродуктов.

плечом к плечу с народами Со
ветского Союза,. ГДР и других 
социалистических стран Евро
пы в их справедливой борьбе 
в защиту суверенитета и тер
риториальной целостности сво
их стран, в защиту мира и без
опасности в Европе и во всем 
мире, Против всех агрессивных 
происков милитаристов и ре
ваншистов Западной Германии, 
поощряемых и подстрекаемых 
американскими империалиста
ми».

Н О В А Я  К А Т А С Т Р О Ф А
НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. 

(ТАСС). Вчера во время пожа
ра, вспыхнувшего во время ими
тации полета на большую высо
ту, в барокамере на базе ВВС 
Брукс в Сан-Антонио (штат Те
хас) погиб один летчик, а второй 
получил сильные ожоги и в тя
желом состоянии доставлен в 
госпиталь.

По сообщениям агентств, по
жар в барокамере, наполненной 
чистым кислородом, возник при 
примерно тех же обстоятельст
вах, что и во время недавней 
трагедии на космическом кораб
ле «Аполлон-1», когда погибли 
3 американских космонавта — 
Гриссом, ■уайт и Чаффи.

Шестой день советстсое посоль
ство в Пекине осаждено беснующи
мися толпами хунв.эйбинов и цзао- 
фаней («смутьянов»). Через гром
коговорители, установленные на ав
томашинах, передаются антисовет
ские речи и провозглашаются антисо
ветские призывы. Дикторы зачи
тывают «смертные приговоры» хун- 
вэйбинов работникам посольства.

Китайская печать наводнена ан
тисоветскими материалами. Газеты 
публикуют бесчисленные и много
словные сообщения о «митингах про
теста» и письма в поддержку ки
тайских студентов, устроивших про
вокацию 25 января на Красной пло
щади в Москве.

Из высказываний печати видно, 
что истерическая антисоветская 
кампания организована группой 
Мао Цзэ-дуна как составная часть 
так называемой «культурной рево
люции». *

Телеграммы иностранных коррес
пондентов в Пекине, а также сооб
щения агентства Синьхуа о «зах
вате власти» сторонниками Мао Цзэ
дуна в различных районах и раз
личных правительственных учреж
дениях свидетельствуют о размахе 
«чистки», проводимой нынешним 
китайским руководством, и о сопро
тивлении местных партийных и го
сударственных властей отрядам 
хунвэйбииов и «смутьянов».

•Сообщается, чгп «смутьяны», вы
ступающие в поддержку «линии 
Мао Цзэ-дуна», захватили контроль 
над всеми партийными, правитель
ственными, финансовыми и куль
турными организациями в городе 
Циндао (провинции Шаньдун). Цзао- 
фани обвинили местные власти в 
сопротивлении «с использованием 
войск и полиции».

27 января провинциальная газе
та «Синь аньхуэй бао», ставшая 
органом «смутьянов» провинции 
Аньхуэй, опубликовала «циркуляр 
о захвате власти». В нем говорится, 
что «смутьяны» взяли всю власть 
в партийном и народном комитетах 
провинции Аньхуэй и города Хэфэй. 
Газета печатает приказ о снятии с 
должностей первого секретаря про
винциального комитета КПК Ли Бао- 
хуа (сына одного из основателей 
КПК, • профессора Ли Да-чжао) и 
других партийных руководителей и 
о направлении их на «перевоспита
ние».

По сообщениям иностранных 
агентств, «смутьяны» при под
держке армейских частей разгроми
ли руководство министерства по ос
воению целинных и залежных зе
мель. 62 руководящих работника 
министерства арестованы, министр 
Ван Чжэнь «снят со своего поста».

Столичные хунвэйбины, выез
жавшие для проведения «культур
ной революции» в Тибет, жалуются 
в своей дацзы бао, что первый сек
ретарь комитета КПК Тибетского 
автономного-района, он же команду
ющий войсками Тибетского военно
го округа Чжан Го-хуа «прогнал» 
их из Лхасы и угрожал применить 
против них силу.

Гонконгская печать сообщает о 
напряженном положении в Синь
цзяне, где местные военные власти, 
как утверждают, отказываются под
чиняться приказам из Пекина.

Про.должаются «самоубийства» и 
«покушения на самоубийства» быв
ших руководящих работников. Оче
редная дазцы бао сообщает, что ж.е- 
ііа председателя КНР Лю Шао-ци 
«пыталась покончить жизнь само
убийством» и при этом, как пишет 
дацзы бао на свойственном хунвэй- 
бинам хулиганском жаргоне, «сло
мала себе обе собачьи ноги».

Многочисленные сообщения под
тверждают, что Мао Цзэ-дун и его 
окружение используют части ки
тайской армии для широкой под
держки действий . хунвэйбииов и 
цзаофаней.

В Пекине вывешены дазцы бао с 
текстом «приказа № 76 военного 
комитета ЦК КПК» об участии ар
мии в «культурной революции».

Командирам и солдатам приказы
вается поддерживать действия хун- 
вэйбинов и цзаофаней. (Іудя по этому 
приказу, армейские части «без спе
циальных разрешений» производят 
аресты, обыски и подвергают людей 
«физическим наказаниям». В прика
зе запрещается подвергать критике 
руководящие военные органы и 
подчеркивается, что «культурная 
революция» не должна ослаблять 
боеспособности армии.

«Жэньминь жибао» опубликовала 
уведомление Государственного со
вета КНР о том, что в этом году от
меняются дни отдыха во время тра
диционного китайского праздника 
весны в феврале месяце.

(ТАСС, 31 января).

С В И Д Е Т Е Л И
Р А З О Б Л А Ч А Ю Т

СТАНЦИЯ НАУШКИ (Бурятская 
АССР), 31 января. (Карр. ТАСС).
Минувшей ночью через пограничную 
станцию Наущки проследовал поезд 
«Москва— Пекин», в числе пассажи
ров которого находилась группа ки
тайских студентов, учинивших ху
лиганские антисоветские выходки на 
Красной площади в Москве.

Перед тем, как поезд покинул пре
делы Советского Союза, корреспон
дент ТАСС обратился к членам поезд
ной бригады и пассажирам с прось
бой рассказать о фактах, характери
зующих поведение китайских граж- 
. а̂н в пути следования.

Вот что сообщил бригадир поезд
ной бригады Николай Александрович 
Журавлев:

—  По долгу службы мне часто 
приходилось заходить в вагоны, в ко
торых ехали китайские граждане.
Меня удивило, что на другой же день 
утром ни у кого из них не оказалось 
повязок и наклеек из пластыря, ко
торыми все вни щеголяли накануне, 
при посадке на Ярославском вокзале.
Не было ни

травм. Отмечу, что ки
тайцы безобразно, крайне 
вызывающе вели себя в 
пути следования. Мне не 
раз приходилось вмеши
ваться и призывать их 
к порядку.

У меня создалось впечатление, 
что все, произошедшее на Красной 
площади, на Ярославском вокза.Тё' 'и 
в пути следования, было разыграно"" 
по заранее разработанному сценарию, 
—  теазал военнослужащий монголь
ской армии Пагмадорж. Он ехал в по
следнем вагоне. Неоднократно ему 
приходилось проходить через ваго
ны, в которых находились китайские 
граждане, встречаться с ними в ре
сторане. Его также удивило, что на 
следующий день «потерпевшие» ока
зались совершенно здоровыми.

После отъезда из Москвы я нс 
видел ни одного китайца травмиро
ванного, —  говорит Пагмадорж.

—  Как человеку, как мужчине, 
мне было стыдно за все выходки ки
тайских граждан, за их грубость по 
отношению к обслуживающему пер
соналу, большинство которого со
ставляли женщины, —  рассказал 
гражданин Народной Республики 
Болгарии Боян Антонов, возвращаю
щийся из отпуска в МНР, где он ра-

у кого и физйческих ботает по контракту.

ЭНЕРГИЧНЫЙ ПРОТЕСТ
БУДАПЕШТ, 31 января. 

(ТАСС). Как сообщает агент
ство МТИ, министерство иност
ранных дел Венгерской Народ
ной Республики заявило по
сольству КНР в Венгрии энер
гичный протест по. ^поводу бес
чинств китайских граждан в 
Пекине в . отношении посла и 
сотрудников посольства ВНР.

27 января на одной из улиц 
Пекина демонстранты задер
жали автомашину посольства 
ВНР, в которой находился по
сол и сотрудники посольства, 
окружили машину, сорвали

флажок, сломали флагшток, 
выбили стекло.

Представитель министерства 
иностранных дел ВНР вызвал 
к себе посла КНР Хань Кэ-хуа 
и заявил ему: Китайская Народ
ная Республика нарушает ос
новные обязательства между- 
народного права, не обеспечи
вая На своей территории уваже
ние венгерского национального 
флага и не заботясь о защите 
личности венгерских диплома
тов. Министерство иностранных 
дел возлагает всю ответствен
ность за последствия этого ин
цидента на китайскую сторону.

ОБЛАСТНОЙ СЕМИНАР ЛЕКТОРОВ
В Томске состоялся областной 

семинар лекторов-международни- 
ков. В работе семинара приняли 
участие секретари и заведующие 
отделами обкома КПСС, работни
ки областной организации обще
ства «Знание».

С докладом «Итоги декабрьско
го Пленума ЦК КПСС и задачи 
по усилению лекционной пропа
ганды» выступил секретарь обко
ма КПСС А. И. Кузнецов.

Об_ итогах развития народного 
хозяйства области в 1966  году и 
социалистических обязательствах 
трудящихся в честь 50-летия 
Великого Октября рассказал сек
ретарь обкома КПСС В. П. Царе
градский, заведующие отделами 
обкома КПСС Н. И. Русинов и 
Ю. Д. Чечин.

Участники семинара прослу
шали ряд теоретических лекций, 
которые прочитали доктор эко

номических раук А. П. Бычков, 
доценты Б. И. Лещинер, А. П. Го
рюнов, кандидат исторических на
ук Н. С. Индукаева.

С методическими советами, 
как подготовить и прочитать лек
цию о международном положении 
СССР, выступил лектор обкома 
КПСС П. Ф. Литвинов.

В заключение семинара состо
ялась беседа лекторов с секрета
рем обкома КПСС А. И. Кузне
цовым, который ответил на воп
росы о внутренней и внешней 
политике КПСС и Советского 
правительства, обратил внимание 
участников семинара на необхо
димость усилить пропаганду ми
ролюбивой советской внешней по
литики и деятельности КПСС по 
укреплению единства и сплочен
ности мирового коммунистическо
го движения.

П. ФЕДОРОВ.

В ЛЕКТОРИИ — 
В Е Ч Е Р

Во вторник зал областного 
лектория заполнили рабочие, 
учащиеся профессионально-тех^г 
нических училищ Томска. Обла
стная организация общества 
«Знание» проводила в этот день 
тематический вечер «Человек в 
социалистическом и буржуаз
ном обществе».

Более двух часов в лектории 
шел разговор о грандиозных до
стижениях нашей страны, о 
преимуществах социализма пе
ред капитализмом, о тех правах, 
которые принесла советским лю
дям Октябрьская революция. На 
вечере выступили профессор 
ТГУ К. П. Ярошевский, член 
Союза писателей СССР Э. В. 
Бурмакин, заместитель предсе
дателя областного суда А. И. 
Чернышев, делегат XXIII съез
да КПСС бригадир электриков 
Томского подшипникового заво
да Н. П. Малиновский.

М. МИХАИЛОВ.
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В доме, где нет старш его
«Уважаемая редакция! Два года назад моя дочь Наташа, хорошо 

закончив Новостроевскую восьмилетнюю школу, поступила учиться в 
приборостроительный техникум. Сначала жила на квартире—и жалоб 
на нее не было. Но вот вселилась в общежитие—и девочку словно под
менили: стала хуже учиться, дисциплина хромает. Неужели общежи
тие так повлияло на мою дочь?»

(И з письма в редакцию А. А. Серовой).

С НОВА и снова перечитываю 
письмо. Представляется мать 
— заботливая, обеспокоен

ная. Для нее Наташа — по-преж
нему девочка, робкая, с косичка
ми-хвостиками, переживающая за 
каждую отметку в школьном днев
нике. Именно такой она -уехала 
два года назад из родного дома в 
большой город, большую жизнь.

Сегодня Наташе 17. Она вытя
нулась во взрослую девушку. 
Исчезли косички,- глаза приобре
ли почти восточный разрез, и 
волнуют ее куда больше всех и 
всяких оценок в классном ж.урна- 
ле живые хризантемы, что принес 
ей в самый мороз юноша-ровес
ник.

17 лет. Возраст, когда весь мир 
становится каким-то другим — 

огромным. И тебе, чтоб не зате
ряться в нем, хочется стать по
скорее и самой больше — взрос
лее.- Потому в эти годы так важ
но, чтобы рядом был старший 
друг,, который бы помог и сове
том, и делом найти верный путь 
в жизни. Тот путь, что одному 
определить не всегда просто.

В школе ровесниц Наташи еще 
часто считают за детей. Родители 
строго следят, чтоб и уроки учи
ли, и ели нормально, и спать ло
жились не позже 11. А тут сво
бода и полная бесконтрольность. 
Хочу — иду на занятия, хочу — 
не иду. Могу в 12 ночи отпра
виться гулять по улицам или еще 
позже устроить импровизирован
ный концерт под гитару. И это

в общежитии, которое обязано 
стать не только крышей над голо
вой вчерашних мальчишек и дев
чонок, но и быть ответственным 
за воспитание каждого из них.

Можно, конечно, много рассуж
дать, что девчонки из 30-й ком
наты «сами хороши». И все-таки 
они, эти семнадцатилетние, как 
губка, впитывают все, что их ок
ружает в общежитии.

...Петр Сукачев из 24гй группы 
в тот вечер рюши л лечь спать в 
11. Приготовил учебники, начи
стил обувь. Соседи по комнате — 
Владимир Тарасенко и Виталий 
Цикунов явились, когда. он уже 
засыпал. Явились навеселе, шум
но, с песнями.

— Ишь, надраил корочки! — 
съязвил один из них. — Дай-ка 
прогуляться. ‘

Петр попробовал урезонить ве
сельчаков, в ответ получил удар 
по лицу; Крики подняли на ноги 
все общежитие. Лишь вмешатель
ство коменданта навело порядок.

Дебоширов выселили. Через 
месяц подобное — в другой ком
нате. Думаете, бытсовет возмутил
ся? Цррвел в общежитии собра
ние учащихся? Пригласил на него 
классного руководителя, предста
вителей общественности? Нет, 
дело решили «в верхах» — ди
ректор . техникума подписал при
каз — на сей раз об исключении 
нарушителей из числа учащихся.

...Час ночи. Затихли бурные 
споры, гаснут огни в комнатах. 
Тихо. И вдруг по этажам звучит

гитара. То развеселились Кузне
цов и Заборский.

Назавтра классный руководи
тель будет спрашивать у комен-. 
данта:

— Аѣна Алексеевна, что там с 
Заборским? Уж не заболел ли? 
Нет его на занятиях.

А парни просто спят после ноч
ных концертов.

В конце концов, пришлось За
борскому расстаться с технику
мом навсегда.

...«Комсомольский прожектор» 
техникума осветил 22-ю комнату 
рано утром. Осветил и чуть не 
задохнулся от дыма. До того бы
ло накурено в комнате, где жи
вут... девушки.

Воспитательная работа среди 
учащихся. Нет, ее не измеришь 
одними цифрами: сколько ребят 
посещает спортивные секции, а 
сколько — кружки художествен
ной самодеятельности. В. В. .Кра
шенинников, завуч техникума, к 
ним добавит еще и цифру, гово
рящую о тех, кто занимается об
щественной работой. И все-таки 
остается много таких учащихся, 
как Наташа, которые не входят в 
эти статистические данные.
. ...Будничный вечер. 8 часов. 

Только здесь, в 30-й, стерлись все 
грани времени.

Несвежие шторы на окнах, раз
бросанная обувь, стены, увешан
ные ' чуть не до потолка полуобна
женными кинозвездами. Ни одной 
книги. Одни девушки лежат по
верх небрежно заправленных кро
ватей, к другим пришли гости- 
юноши, кто-то пытается учить 
уроки.

Захожу в шестую комнату. 
Здесь живут замечательные пар
ни. Большинство — бывшие сол
даты, привыкшие к порядку и 
дисциплине. В комнате у них образ

цовая чистота. Они и в техникуме
— активисты. Ваня Сивухин—пред
седатель бытсовета общежития. 
Валерий Рогалев — член комите
та ВЛКСМ, ответственный за ра
боту бытового сектора. Они зна
ют, что в 30-й комнате, да и во 
всем общежитии, не все ладно с 
дисциплиной. Но стоят в стороне.

Бытсовет почти не собирается. 
Если это и случается, то объектом 
его внимания становятся лишь 
грязь в комнатах или выходящее 
из всех рамок нарушение норм по
ведения. Пробовали организовать 
соревнование . на лучшую комна
ту, но дальше разговоров дело 
не двинулось. Во многих комна
тах даже нет старост.

— А у нас полная солидарность,
— говорят девушки из 30-й и 
других комнат.

Эта «солидарность» ведет к то
му, что за беспорядки ' спросить 
не с кого.

Как это ни странно, в планы 
бытсовета не входит организация 
культурного отдыха учащихся. 
Редко увидишь в вестибюле афи
шу, приглашающую жильцов в 
кино, театр, на концерт. И никог
да — на диспут по прочитанной 
книге, разговор на волнующую 
тему. Даже телевизор — дорогая 
роскошь для молодежи. Хотя, как 
уверяют : ребята, телевизор в об
щежитии есть. Только стоит он 
в кастелянной. Администрация 
техникума боится, что е;;о сло
мают. А учащиеся, к примеру, из 
21-й комнаты, вскладчину ^рут 
телевизор в прокатном магазине— 
и ничего, не ломают!

Разве не под силу молодежи 
выпускать местную радиогазету? 
Но даже обычная стенная газета 
не стала здесь трибуной обществен
ного мнения. Напрасно искать в 
ней рассказ о жизни в той или иной

комнате, критическое выступление 
в адрес любителей грязи, наруши
телей дисциплины. Выпускаемая 
лишь по красным датам, она акку
ратно знакомит каждого... с пере
довыми статьями центральных и 
областных газет.

— И за такую говорите спаси
бо, — парирует замечания редак
тор Лида Иванова.

А разве очень трудно органи
зовать шахматные соревнования 
по комнатам, устраивать коллек
тивные выходы на каток, лыжные 
походы или Проводить обязатель
ную для каждого'утреннюю за
рядку?

Обидно, но даже праздничные 
вечера в общежитии мало чем от
личаются от будничных. Разве 
что сильнее поют магнитофоны в 
комнатах да больше хлопот при
бавляется коменданту.

Видимо, стоит говорить и о соз
дании в общежитии своих добрых 
традиций. День рождения, первая 
стипендия, защита дипломного 
проекта, конечно же, должны 
надолго оставаться в памяти как 
события радостные, волнующие. 
Но о рождении таких традиций в 
техникуме никто не думает. Куда 
легче запретить «всякие дни рож
дения» — меньше хлопот.

Беседую с вожаком комсомоль
цев техникума Владимиром Поле
вым, интересуюсь, как комсомоль
ский комитет вмешивается в 
жизнь ребят общежития. Оказы
вается, почти никак.

— Ну, провели рейд «Комсо
мольского прожектора», обсудили 
его, кое-кому досталось крепко...

Вопрос об общежитии всего 
лишь один раз стоял на повестке 
объединенного заседания комите
та комсомола и профкома.

...Время с 7 до 11 вечера в об
щежитии — особое. В эти часы 
здесь дежурят преподаватели. 
Попробуйте; встретив их здесь, 
спросить, каковы темы их бесед, 
встреч с учащимися в комнатах. 
Большинство пожмет лишь пле
чами и скажет:

— Это не входит в наши обя
занности.

Спрашивается: стоит ли убивать 
преподавателю четыре часа на 
то, чтобы только «наблюдать за 
порядком» на лестничной площад
ке или рядом с дежурным уча
щимся?

Вопрос о воспитательной рабо
те в общежитии ни разу не стоял 
на заседаниях педагогического со
вета.

Вот длинный план работы 
классных руководителей, много в 
нем мероприятий — интересных 
и нужных. И лишь один пункт го
ворит: «классный руководитель 
обязан контролировать жизнь 
учащихся в общежитии». Но 
большинство преподавателей этот 
пункт ни к чему не обязывает. 
Будь иначе, не приходилось бы 
директору техникума частенько 
подписывать приказ о' выселении 
из общежития, об исключении из 
техникума,

...Что и говорить, совсем нелег
ко поддерживать порядок в таком 
большом доме, как общежитие. 
Бесполезно валить все шишки на 
голову коменданта А. А. Лысенко- 
вой. При всем своем желании 
Анна Алексеевна одна просто бес
сильна, особенно если речь идет 
об организации культурного досу
га молодежи. Рёшающая роль, ко
нечно же, принадлежит админист
рации и общественным организа
циям техникума.

— Редкий день проходит, что
бы я не зашел к своим ребятам 
по Усова, 21, — обязательно ска
жет В. Б. Крашенинников. — На 
работу иду — загляну. С работы 
иду — тоже загляну.

Думается, что для завуча сов
сем не обязательны столь частые 
визиты. Куда полезнее каждому 
классному руководителю зажечь 
ребят интересными делами. И ко
нечно, комсомольским активистам, 
бытсовету следует проявить боль
ше инициативы, самостоятельности, 
чтобы навести порядок в собствен^ 
ном доме.

М. ЛЫСЕНКО.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ШАХМАТЫ МЕ Д А Л Ь  О Д Н А -  
ПРЕТЕНДЕНТОВ ПЯТЬ

ТБИЛИСИ, 31 января. (ТАСС). 
Чемпион страны Штейн может 
быть доволен результатами доигры
вания отложенных партий шахмат
ного первенства страны. Он выиг
рал важную партию у одного из 
претендентов на первые места Лей
на. К тому же главный конкурент 
Штейна в борьбе за золотую ме
даль—Геллер не смог преодолеть 
упорного сопротивления Либерзо- 
на и продвинулся вперед всего на 
пол-очка.

Хотя Штейн и Геллер опережа-

ют остальных лидеров, они не един
ственные претенденты на золотую 
медаль. Шансы на нее сохраняют 
еще трое — ленинградские гросс
мейстеры Корчной и Тайманов, а 
также рижский мастер Гипслис. 
Лейну пришлось распрощаться с 
мечтой о чемпионском титуле. Он 
проиграл Николаевскому.

Перед последним туром положе
ние в группе ведущих лидеров та
ково: Штейн имеет 12,5 очка, Гел
лер — 12, Корчной, Тайманов и 
Гипслис — по 11,5.

с н а й п е р ы  « т  р у  д  а »

х о к к е й в К Л А С С Е  «Б»
Сообщаем . результаты матчей 

чемпионата страны по хоккею сре
ди команд четвертой зоны клас
са «Б», состоявшихся 29—30 ян
варя:

«Буревестник» (Красноярск) — 
«Гидростроитель» (Дивногорск)— 
5:4, 3:1;

«Торпедо» (Рубцовск) — «Строи
тель» (Кемерово) — 3:3, 6:5;

«Локомотив» (Омск) — «Чкало- 
вец» (Новосибирск) — 3:4, 6:11;

«Водник» (Тюмень) — «Мотор» 
(Барнаул) — 5:2, 6:3.

(ТАСС).

П Е Р В Ы Е  Ф И Г У Р Ы
Л Ю Б Л Я Н А , 31 ян в а р я . (Т А С С ). У ж е  

до того, к а к  со сто ял о сь  оф ициальное 
о тк р ы ти е  чем пионата. Европы  по фи< 
гур н о м у  к а тан и ю  на к о н ь к а х , его 
у ч а с тн и к и  в ступ и ли  в борьбу. 
«П ер во о ткр ы вателям и »  ста л и  м уж ч и 
н ы , и сп о лн явш ие  в одиночном р а з
ряде тр и  из ш ести  ф и гу р  о б язате л ь
ной п ро гр ам м ы . Л идер ство  уверенно 
за х в а ти л  д в укр атн ы й  чемпион кон

ти н е н та  австр и ец  Э м м ерих Д ан ц е р ^  
503,7 б алла . На втором м есте  его 
со о течествен н и к  и вечны й «пресле
дователь»  В о л ь ф га н г Ш варц  — 
480 ,1 ; на тр етьем  Ондрей Непела из 
Ч ехословаки и  ~  478,8 . Сергей  Чет- 
в ер ухи н  — наш  ед и н ствен н ы й  пред
ста в и те л ь  в это м  разряде  — зан и м а
е т пока ш естое  м есто  — 454,7 .

П ервые победители в парном 
И атании о п р еделятся  1 ф е в р аля .

На днях стрелковый тир «Дина
мо» гостеприимно распахнул двери 
перед спортсменами среднего и по
жилого возрастов — участниками 
спартакиады «Здоровье» област
ного совета общества «Труд». По 
условиям соревнования командное 
неравенство определялось по луч
шей сумме выбитых очков четырь

мя мужчинами и одной женщиной. 
Каждый делал десять выстрелов 
на дистанции 50 метров. Сразу же 
серьезную заявку на личное , пер
вое место сделал- самый старший 
по возрасту шестидесятилетний ра
ботник манометрового завода Аі А. 
Хаібидулин. Его результат доволь
но высок — 94 очка. У женщин

лидирует с неплохими показателя
ми (81 очко) В. Пі Мазова. Успех 
Нак в командном, так и в личном 
первенстве вообще сопутствовал 
дружному коллективу манометрово
го . завода. . Повторил результат 
А. А. Хабидулина его сын Спар
так, занявший второе место. Мно
гие заводские спортсмены закон
чили соревнования с результатами, 
превышающими норму третьего 
спортивного разряда.

Среди женщин первое место су

дейская коллегия присудила А. А. 
Алексеевой (манометровый і-завод), 
повторившей результат Мазовой и 
набравшей большее количество «де
сяток».
! Набрав 451 очко, команда прибо

ростроителей завоевала пять па
мятных жетонов.

Команды других коллективов 
значительно отстали от победите
лей.'

Н. ДАНИЛОВ, 
главный судья спартакиады.

С Т А Р Т Ы А К Б  А Л  А Н Г И С Т О В
В бассейне «Труда» прошло зим

нее первенство аквалангистов об
щества «Шуревестник». На дорож
ки бассейна вышли студенческие 
команды университета и политех- 
ническог-о института. Соревнования 
проходили по трем упражнениям.

Мужчины соревновались в пла
вании на 1.000 метров. Женщины 
— на 500 метров. Сильнейшим в 
плавании среди мужчин был пред
ставитель команды университета

СКАТ-П П. Гьщгазов, второе и 
третье места заняли Н. Юрга и 
В. Титов —представители команды 
СКАТ-І. У женщин сильнейшей в 
плавании на 500 метров была 
Н. Юркова (CKAijI), второе место 
заняла Т. ХлёЬникова (ТПИ-І), 
третьей была, Р. Иутина (СКАТ-І).

В нырянии на 40 метров среди 
мужчин первым бы л, И. Савиденко 
(ТПИ-І), вторым — В. Жданов 
(СКАТ-І), третьим — В. Титов.

Среди женщин в нырянии на 25 
метров первой была Н. Юркова, 
второй—Т. Хлебникова, третьей— 
Г. Матюкова (СКАТ-П).

Самым сложным в этом трое
борье было третье упражнение. На 
■дне бассейна были уложены аква
ланги, ласты, маски. По сигналу 
судьи участники дружно исчезают 
под водой, надевают Маски, ласты, 
акваланг и после этого проходят 
дистанцию в 300 метров. Не всем

удалось выполнить это упражне
ние.

Сильнейшим среди мужчин ока
зался П. Гынгазов. В результате 
двух дней соревнований он занял 
первое место среди мужчин. На вто
ром — И. Савиденко, на третьем 
— В. Жданов. Среди женщин пер
вое место заняла Н. Юркова, вто
рое — Т. Хлебникова, третье — 
Г. Матюкова. Командное первенст
во выиграла команда СКАТ-І.

Н. ЯКОВЛЕВ, 
главный судья соревнований.

Т О М И Ч К и— Т о л ь к о Т Р Е Т Ь И
П ять  дней сп ор ти вн ы й  зал  «Д и

намо» был предоставлен  ж ен ски м  
ком андам  п е д аго ги ч е ски х  у ч и ли щ  
Сибири . В сор евн ован иях приним али  
уч асти е  прош логодний победитель 
зо н ал ьн ы х  соревнований ком анда 
Р убц овского  педучи ли щ а (А л тай ски й  
кр ай ), ком анда М и н уси н ско го  пед
учи ли щ а (К р асн о я р ски й  край)» М ари

и н ское  п едучи ли щ е (К ем еровская 
область)* К уй б ы ш ев ско е  п едучилищ е 
(Н овосиб ир ская о б л асть ). Том ское 
п ед учи ли щ е , а та к ж е  ю ные волей 
бо л и стки  1951 — 1952 годов рож де
ния во сп и тан н и ц ы  д етско й  спор
ти в н о й  ш колы - Ni 2 , в ы ступ а вш и е  
вне к о н ку р са .

П ервое , м есто  зан яла  ком анда Ке
м еровской о б ласти . На втором —

ком анда К р асн о яр ско го  к р а я , на 
тр етьем  — то м и ч ки . Уверенно  вы* 
с ту п и л а  ком анда спортивной  ш колы* 
прош едш ая весь  ту р н и р  без пора
ж ен и й . По еди нодуш ном у реш ению  
судей ско й  коллегии  луч ш и м и  и гр о 
кам и  соревнований бы ли п ри зн ан ы  
Там ара П орвалова из Кем еровской 
области» Галин а  Гл уш ко в а  и Вера

П р и тула  из ком анды  К р асн оярского  
кр ал .

Команда Кем еровской  области  по
л уч и л а  право п р е д став л я ть  Сибирь 
на ф и н а л ь н ы х  сор евн ован иях пер
вен ства  Р С Ф С Р  в О рдж оникидзе.

М. БРЕСТО ВИ Ц КИ И * 
главн ы й  су д ь я  зо н ал ьн ы х  со 
ревнован ий .

Партбилет Зорге
Партбилет за № 08678, при

надлежавший советскому раз
ведчику Рихарду Зорге, 30 ян
варя выставлен в Центральном 
музее . Вооруженных ■ Сил 
СССР. Этот партийный доку
мент удостоверяет, что родив
шийся 4 октября 1895 года в 
городе Баку Р. Зорге является 
членом Коммунистической пар

одии Германии с 15 октября 
1919 года.

Рядом с партийным билетом 
коммуниста и патриота — фо
топортрет Рихарда Зорге и 
грамота Президиума Верховно
го Совета СССР о посмертном 
присвоении ему звания Героя 
Советского Союза.

(ТАСС).

Н а р у ш и т е л ь  
границы задержан

Бригадир-путеец Авез Шукю- 
ров шел вдоль железнодорож
ной колеи, осматривая линию. 
Вдруг он услышал шорох в ку
стах, подступающих к самому 
полотну. Авез осторожно раз
двинул ветки. Навстречу ему 
поднялся незнакомый мужчина.

— Жду, вот, поезда, — ска
зал он извиняющимся тоном.

Железнодорожная станция 
бьша далеко, и это сразу же 
насторожило Шукюрова. Испу
ганный взгляд, брошенный не
известным в сторону работав
шего неподалеку колхозника 
С. Фаталиева и приближавше
гося путевого обходчика М. Ма
медова, укрепили бригадира в 
возникшем подозрении.

Вдруг незнакомец резко . по̂  
вернулся и бросился в заросли, 
в сторону границы.

— Бегите за пограничника
ми! — крикнул Шукюров, а 
сам кинулсяі за незнакомцем. 
По шевелящимся верхушкам 
зарослей он уверенно шел за 
ним. Вскоре подоспел и погра
ничный наряд. С помощью Шу- 
кюрова,. Мамедова и Фаталиева 
пограничники задержали неиз- 
вертного, который оказался на
рушителем государственной 
границы.

За проявленную бдитель
ность бригадир А. Шукюров, 
путевой обходчик М. Мамедов 
и колхозник С. Фаталиев на
граждены почетными грамота
ми командования части и де
нежными премиями.

(ТАСС).
Южная граница СССР.

2 февраля по Томской обла
сти ожидается: облачная пого
да с прояснениями, по север
ным районам без осадков, по 
остальной территории слабый 
снег, ветер западный, 5 —10 
метров в секунду, температура 
30—35 градусов мороза, ,по 
юго-восточным районам 
9—І4 градусов мороза.

По г. Томску: ожидается об
лачная погода с прояснениями, 
слабый снег, ветер западный, 
5 —10 метров в секунду, тем
пература 11 —13 градусов мо
роза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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Н А  Г О Р К Е .
Фотоэтюд В. Кучеровского.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ; 

нмени,  ̂ М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал  — «Горький  
рис»  — 10. 12. 14, 16. 18. 
20. 22. Ф ильм  д л я  в зр о с 
л ы х .
М алы й зал ~  «А нгел  бла
ж енной см ер ти » — 9-30, 
11-15, 13, 14-45, 16-30,
18-15, 20. 21-45.
З ал  кин охро н ики  — «П ре
зи д е н т Ф ранции  —- го сть  
С С С Р »  — 10. 12-10. 14-20. 
16-30, 18-40, 20-55. «Обви
нению  подлеж ит»* «Тени 
прош лого» — 11-05, 13-15, 
15-25, 17-35, 19-50 22.

Ки н о театр  им . М. ГО РЬКО ГО  
С 20 ф е в р а л я  1967 г.

Л ев ТОЛСТОЙ. 
Ц ветной  ш и р о к о эк р ан н ы й  

ф и льм
«ВО Й НА И М И Р».

(2-я серия).
В гл ав н ы х  ролях: Л ю дмила

С а в ел ьева , С ергей  Б о н д арчук , 
В я ч есл ав  Тихонов.

Больш ой зал
Сеансы* 9-00, 10-55. 12-50,

14-45, 16-40. 18-35. 20-30, 22-25. 
М алый зал

С еансы : 9-30, 11-25, 13-20.
15-15, 17-10. 19-05. 21-00. 

П р ед в ар и тел ь н ая  п р о д аж а 
б и летов  по ко л л екти вн ы м  з а 
я в к а м  с  10 ф ев р ал я .

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Горький  
рие»  — 10, 12, 14, 16, 18, 
20. 22. Ф ильм  д л я  в зр о с 
л ы х .

Зелен ы й  зал  «Гор ький  
рие» — 10-30. 12-30, 14-30, 
16-30, 18-30, 20-30, 22-30.
Ф и льм  для взр о с лы х . Для 
д е т е й —С борник м ул ьти п л и 
кац и о н н ы х  ф и л ь м о в — д:зо.

«ПИОНЕР»
«Волш ебны й  х а л а т»  — 10,
11-30, 13, 14-30. «Л ю бит не 
лю бит» — 16. «Один день 
в наш ем дворе» — 18,
19-45, 21-30.

«СИБИРЯК»
«Гений  дзю до» (две серии)
— 10-10, 13-10, 16-10, ,19-10 
22-10. Ф ильм  для в зр о с 
л ы х .
Для д етей  —< «В сад н и к  над 
городом» — 9.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Гений  дзю до» (две серии)
— 15, 18-10, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Д венадц ать  могил На- 
среддина» — 17. 19, 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Ч Е Т В Е Р Г , 2 ф евр аля

18.30. «Хлеб наш  н а с у щ 
н ы й » . Р еп о р таж . 18.40. «То
м ичи  — сту д ен ты  творче- 
сн и х  в у зо в  с тр ан ы » . 19.05. 
Э кран  — ш ко ль н и кам . 20.00. 
Ю м ористический  р а с с к а з
«Двери». 20.10. Т р уж ен и кам  
сельско го  х о з я й с тв а . 20.40. Но
вости . 21.00. П ри клю ч ен чески й  
ф и л ьм  «И гра без прави л» . 
22.30, '«Говорит ГАИ».
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I т о м с к и й  ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ |
I ИНСТИТУТ I
I имени с . М. Кирова □
о объявляет, что в четверг, 16 февраля g
□ ■ 1967 г., в 15 час. 30 мин., в аудитории № 111 g
§ геологоразведочного корпуса института, на за- g
□ седании межвузовского совета по присужде- g
п . нню ученых степеней по геолого-минералоги- g
g ческим, горным'и. географическим наукам при g
□ Томском политехническом институте состоится g
§ ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, §
g представленной на соискание ученой степе- g
g ни кандидата технических наук Закировой Ф. С. g
g на тему: «Изучение некоторых физических g
g свойств калиевых минералов и пород в целях . g
g разработки нового метода абсолютной геохро- g
g нологии». □
g С диссертацией можно ознакомиться в чи- □
g тальном зале института. > □
°  5[і о
ипаооаваппоопопоаапооопоапопаопппйоопппаоооооооооиоооопооой

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

2 ф е в р а л я  — «Вызов богам».
3 (і>евраля — «Третья сестра».
Н ач ало  сп е к т а к л е й  — в 19 час. 30 

мин.

^іпооаооааоооаоаойоаоаааоаааоаапааосц

і т о м с к и й  g
□ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ g
g ИНСТИТУТ g
в имени С. М. Кирова g
В объявляет, что в среду, 15° 
В февраля 1967 г., в 15 час. 30°
□ мин., в аудитории № 111 гео-° 
В логоразведочного корпуса ин-°
□ ститута, на заседании межву- g
□ зовского совета по присужде-° 
опию ученых степеней по геоло-g
□ го-минералогическим, горным ng
□ географическим наукам, при g
° Томском политехническом ин- g 
° ституте состоится g
° ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ, g 
° представленной на соиска- g 
°ние ученой степени доктора g 
g географических наук Слядне- g 
°вым А. П. на тему: «Географн-g 
° ческие основы климатического g 
g районирования». g
g С диссертацией можно озна-° 
gKOMHTbcH в читальном зале ин-g 
g ститута. g

В.‘ап оап ааааоаааапаааоапаооаопаапаапасл

К СВЕДЕНИЮ СЛУШАТЕЛЕЙ 
университета научных знаний 

для учителей
Очередное занятие университета 

состоится 3 февраля, в 7 час. вече
ра, в школе № 6 г. Томска.

Грузовому автохозяйству № 3 
Томского автоуправления на по
стоянную работу требуются: авто
механики, слесари-мотористы и аг
регатчики, карбюраторщики, авто
электрики, медники-жестянщики, 
электрики-силовики, сантехники, 
автослесари, шоферы 1-го, 2-го,
3-го классов.

Здесь же производится прием 
слесарей и учеников слесарей с 
последующим направлением на 

курсы шоферов. Доставка рабочих 
;с іработы и на работу будет обес
печена автохозяйством.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Бердская, 25.

йпоооаооааппоппараопааппопапаоаааоаоааапоаоооаппопаопаьоопоппаоаопапопщ
п ■ °
g т о м с к и й  г о с у д а р с т в е н н ы й  о р д е н а  т р у д о в о г о  в
□ КРАСНОГО з н а м е н и  м е д и ц и н с к и и  и н с т и т у т  в
g объявляет, что в среду, 15 февраля, в 2 часа дня, состоится g 
° ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ 3
п на заседаниях ученых советов: g
g 1. По рассмотрению диссертаций, представленных на соиска- g 
g ние ученой степени кандидата биологических наук по теорети- g 
■g ческим дисциплинам; Т. М. Зыряновой на тему: «Влияние неко- g 
g торых стимуляторов центральной нервной системы на крово- g
□ снабжение мозга»; Л. Н. Лаврентьевой на тему; «Сравнителъ- g
g ная фармакологическая характеристика ацилпроизводных ами- g 
g нов пиразолонового ряда». g
□ Заседание состоится в актовом зале. g
° 2. По рассмотрению диссертаций, представленных на соиска- °
° ние ученой степени кандидата медицинских наук по клиниче- ° 
° ским дпсцнплішам: В. М. Кольцовой на тему: «Распространение В 
° птеригнума в Красноярском крае и консервативное лечение его»; В 
g Б. Н. Зыряновым на тему; «К оценке методов реконструктивных °
□ сосудистых операций с использованием синтетических протезов В
g в эксперименте». В
g Заседание состоится в башенной аудитории. В
g С диссертациями можно ознакомиться в медицинской библио- □ 
о теке. . . g
3 °4 □ :іааапоааооаоаааапааааааапааоаааапооаоопаоапоааааааооаооапааопаааоопаааа5

УПРАВЛЕНИЕ ГОСУДАРСТВЕННОГО СТРАХОВАНИЯ |  
по 'Томской области | |

доводит до сведения всех граждан, что с 1 января 1967 года ^ 
органы государственного страхования приступили к проведению 
учета имущества по обязательному окладному страхованию.

Владельцам имущества вручаются страховые свидеісельства, 
на основании которых страховые платежи вносятся: граждана
ми, проживающими в сельской местности, — в сельские Советы, 
а в городах — в приходные кассы Госбанка, сберегательные кас
сы, инспекторам или агентам госстраха.

При вручении страховых свидетельств вносите досрочно пла
тежи по обязательному окладному страхованию.

Управление государственного страхования 
по Томской области.

2 — 1

Томское отделение института 
«Теплоэлектропроент»

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную работу специа

листа по проектированию противо
пожарных мероприятий на элек
трических станциях На должность 
старшего инженера.

Оплата труда по первой веду
щей категории для проектных ор
ганизаций.

Обращаться: г. Томск-41, про
спект имени Кирова, 36. отдел 
кадров. 2—2

Томское отделение «Новосиб- 
тисйза» приглашает на работу: ин
женеров, геологов на должность 
начальников экспедиций, партий, 
руководителей групп, инженера- 
строителя или сантехника.

Для работы на севере Томской 
области требуются: геодезисты,
топографы, техники-геологи, ква
лифицированные машинистки. Оп
лата труда по соглашению.

Обращаться; г. Томск-3, улица 
Пушкина, 8, телефоны №№ 2-20-91 
и 2-65-70.

Томское вагонное депо станции 
Томск-П

ПРОИЗВОДИТ НАБОР
на курсы проводников вагонов 

пассажирских поездов.
На курсы принимаются лица в 

возрасте не моложе 18 лет, с об
разованием не ниже 7 классов.

Срок обучения — 2 месяца. За 
период обучения выплачивается 
стипендия 31 рубль в месяц.

Начало занятий — с 1 февраля 
1967 года.

Здесь же 
ТРЕБУЮТСЯ

на постоянную работу: кочега
ры котельной, машинисты мосто
вых кранов, проводники вагонов, 
слесари по ремонту вагонов, сле
сари-сантехники, плотники-столя
ры, слесари по ремонту оборудо
вания, осмотрщики вагонов, слеса
ри-электрики, техники-электрики 
на должность механиков-бригади- 
ров пассажирских поездов, кла
довщики, уборщицы в цехи.

На принятых распространяются 
все льготы для работников желез
нодорожного транспорта.

Обращаться в отдел кадров ва
гонного депо ст. Томск-Н, ежеднев
но, с 9 до 17 час. 2 —2

Н а ш и  адрес  
и т е л е ф о н ы

А др ес ред акц и и : п р о сп ект им . 
Ленина* 66.

Т елеф о н ы : о тв е т , се кр е тар я  — 
2-31 >19, се к р е та р и а та  — 2-42-40; 
отделов: партийной  ж и зн и  —
2-52-23, п ро паганды  ~  2-47«45*
пром ы ш ленности* н еф тегеологии  

и тр ан сп о р та  — 2-37-75, с тр о и 
те л ьств а  и леса  — 2-37-75, се л ь
ско хо зяй ствен н о го  — 2-37-39, н а у 
ки и ш кол  —• 2-42-46* со в етско го  
с тр о и те ль ств а  и б ы та  — 2-37-77, 

Р ^ се л ь ко р о в ск о й  сети  г -  
2-37-38 и 2-31-47* инф орм ации — 
2-51-61 б у х гал те р и и  и о тдела объ
явлений  — 2-37-36, с те н о гр аф и ст-  

2-52-02.ки

г . Том ск-50 , ти п о гр аф и я  № 2
«Кр асное зн ам я» .
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